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Потеря времени на уборке 
потеря урожая

Уборка урожая в области— в раз
гаре. Идет напряженная борьба за 
то, чтобы убрать хлеба быстро, без 
потерь, перевыполнить план хлебо
заготовок. Передовые колхозы для 
ускорения темпов уборочных работ 
используют все возможности. Кол
хоз имени Жданова" Зырянского 
района, например, завершил уборку 
ржи, полным ходом ведет косовицу 
и обмолот яровых хлебов, уборку 
кукурузы . Колхозники сельхозар
тели «Октябрь» этого же района, 
правильно используя уборочную 
технику, также успешно убирают 

*  урожай. Здесь все жатки и подбор- 
”  щики работают с полной нагрузкой, 

это обеспечивает быстрые темпы 
косовицы и обмолота хлебов.

Борьба с потерями —  главная 
задача на уборке урожая.

Первое условие борьбы с потеря
ми —- раздельная уборка урожая. 

к Надо торопиться использовать для 
косовицы каждый час, добиться, 
чтобы все жатки и подборщики ра
ботали круглосуточно.

Между тем, во многих районах 
жатва затягивается. Особенно мед
ленно убирают урожай колхозы Мол- 
чановского. Тегульдетского, Бак- 
чарского, Парбигского, Туганского, 
Колпашевского, Чаинского районов. 
На 20 августа здесь скошено зерно
вых только 2 — 10 процентов к  
плану.

С такими темпами никак нельзя 
мириться.

Успех решает правильное ис
пользование жаток и подборщиков. 
В нашей области есть немало ком
байнеров, машинистов лафетных 
жаток, в совершенстве овладевших 
техникой и обеспечивших высокую 
выработку. С честью выполняют 
свои обязательства знатные комбай
неры области Иван Заборских, За
хар Ходоренко и многие другие. 
Они умело сочетают высокие темпы 
с высоким качеством косовицы и 
обмолота хлебов, сводят на нет по- 

^  тери. Для передовых механизаторов 
характерна хозяйская забота об 
урожае, о высокопроизводительном 
использовании техники. Опытные 
комбайнеры взяли шефство над ма
лоопытными, добились, что и моло
дые механизаторы работают хорошо.

. Всяческой похвалы заслуживает 
И  комбайнер колхоза имени Ленина 

Пышкино-Троицкого района тов. 
Шульц, который сам на подборке и 
обмолоте валков дает по полторы—  
две нормы и помогает рядом рабо
тающему с ним молодому комбайне
ру тов. Анисимову добиваться высо
кой производительности труда.

Павел Ширяев из колхоза имени 
Сталина Асиновского района шеф
ствует над группой молодых меха
низаторов. Он передает им свой 
многолетний опыт и добился систе
матического перевыполнения смен
ных норм выработки каждым меха
низатором, работающим в группе.

К  сожалению, так работают дале
ко не все комбайнеры и машинисты 
лафетных жаток. Производитель
ность жаток и подборщиков в целом

по области крайне низкая, во мно
гих районах она не превышает 5 — 6 
гектаров.

В Туганском районе большинство 
машинистов лафетных жаток не вы
полняет сменных норм, жатки ис
пользуются в одну смену, допуска
ются их простои.

В ряде колхозов этого района 
игнорируют раздельную уборку 

' урожая. Руководители колхозов 
«Bojfen», «Трудовик» только 13 
августа пустили лафетные жатки, 
а колхозы имени Мичурина и имени 
Пушкина —  только 15 августа.

Многие жатки простаивают из-за 
поломок. Работники Туганской и 
Турунтаевской ремонтно-техниче
ских станций— редкие гости в кол
хозах. Директора РТС тт. Дубовик и 
Немилостив, главные инженеры 
тт. Неустроев и Назаренко устра
нились от организации высокопроиз
водительного использования техни
ки, сняли с себя ответственность за 
судьбу уборки урожая.

Незавидную роль регистраторов 
фактов заняли работники Туганской 
районной инспекции по сельскому 
хозяйству. Ее. начальник тов. Ко- 
рытченко, главный агроном тов. Ля
пунов отсиживаются в кабинетах, 
положения дел на местах не знают. 
Тов. Ляпунов не имеет даже плана 
агрономической работы, совершенно 
не занимается изучением и распро
странением опыта передовиков раз
дельной уборки.

Крайне медленно развертывается 
уборка урожая в северных районах 
области. Как сообщают наши кор
респонденты, руководители ряда 
колхозов Колпашевского, Парбиг
ского, Молчановского районов про
тивятся раздельной уборке, делают 
все, чтобы не косить хлеба на свал, 
а убирать их прямым комбайниро- 
ванием. В Колпашевском районе та
ких  противников раздельной уборки 
оказалось немало. Только этим объ
ясняется, что здесь убраны лишь 
первые десятки гектаров ржи, ког
да подошла пора убирать и яровые 
хлеба. ,

Непонятно, почему Колпашевский 
горком КПСС и горисполком потвор
ствуют противникам раздельной 
уборки урожая, ни одного не нака
зали за срыв косовицы озимой ржи.

Кто противится раздельной убор
ке, тот наносит непоправимый 
ущерб колхозу и государству, ста
вит под угрозу сбор богатого уро
жая. Противникам раздельной убор
ки  должна быть объявлена беспо
щадная борьба. Все зерновые куль
туры надо убирать раздельным 
способом. Это надежный путь со
хранить хлеба от потерь, снизить 
себестоимость производства центне
ра зерна.

Время не терпит. Чтобы спасти 
хлеб от потерь, надо организовать 
круглосуточную работу всех жаток и 
подборщиков.

Колхозники и механизаторы! 
Следуйте примеру передовиков

уборки! Помните, потеря времени 
на уборке —  это потеря урожая.

Т р уж ен и ки  се л ь ско го  хо зяй ства  Р остовской  области 
выполнили свои обязательства  во сверхплановой 

сдаче и продаж е  хлеба госуд арству
Труженики сельского хозяйства 

Дона, досрочно выполнив план хле
бозаготовок, решили сдать и про

драть государству сверх плана 28 
миллионов пудов зерна. Это обяза
тельство хлеборобы Дона с честью

выполнили. На 20 августа в госу
дарственные закрома всего засыпа
но 115 миллионов пудов хлеба, или 
на 28 миллионов пудов больше пла
на. Сдача и продажа хлеба госу
дарству продолжаются.

С В О Д К А
О ходе уборки урожая, сдачи зерна 

я государству, теребления льна, сева озимых и 
подъема зяби по районам Томской 
области на 20  августа 1958 года

(в процентах к плану)
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1 Зырянский 20,5 9,7 58,6 25,9 1,4
2 Асиновский 19,3 4,6 40,4 64,4 4,0
3 Пышкнно-Троицкий 18,7 5,5 48,6 39,4 1,8
4 Шегарский 18,6 5,5 42,8 39,0 2,5
5 Томский 18,1 7,4 — 30,8 3,9
6 Кожевниковский 16,9 12,4 33,8 21,5 4,8
7 Бакчарский 11,6 0,3 60,4 28,8 7,3
8 Кривошеинский 11,3 2,7 42,7 32,9 1,6
9 Молчановский 11,0 0,4 45,8 37,9 2,9

10 Парбигский 9,6 -- - 48,1 25,1 2,8
11 Туганский 8,7 0,4 27,3 15,4 —
12 Чаинскнй 6,9 74,3 42,6 10,8
13 Тегульдетскнй 6,0 3,7 7,7 —
14 Васюганский 3,7 25,0 48,3 -- -
15 Колпашевский 1,6 ОД 26,4 55,0 2,0
16 Верхне-Кетский 0,8 31,0 -- -
17 Парабельский 0,7 8,1 9,7 0,5

Совхоз 3,5 — 9,3
Примечание': Александровский, 

к уборке не приступали.
Каргасокский и Пудинский районы

Строго наказывать противников 
раздельной уборки, не допускать 

прямого комбайнирования!
☆  ☆

Соревнование комбайнеров 
и машинистов лафетных жаток

Итоги на 22 августа
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У б р а н о

1 Ходоренко 3.
2 Заборских И.
3 Комар Н.
4 Штопель С.
5 Майер В.
6 Пахомов И.
7 Хмельницкий Ф.
8 Варламов В.
9 Свинин П.

10 Андреев С.
11 Пичугин Н.
12 Лукин
13 Шеховцев Ф.
14 Майский
15 Семенов
16 Платонов

Кожевниковский 
Зырянский 
Шегарский 
Кожевниковский 
Кожевниковский 
Кожевниковский 
Шегарский 
Шегарский 
Кожевников 
Кожевниковский 
Асиновский

Асиновский
Шегарский

Всего

В том числе
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349 236 113
3.38 274 64
307 246 61
300 — —
300 197 103
275 167 108
280 198 82
263 180 83
240 120 120
224 180 44
219 — —
208 180 28
203 186 17
201 154 47
200 — —
200 160 40

Сезонная норма 
выполнена

Машинист льнотеребилки тов. Ев- 
шиков из колхоза «Красный Май» 
Асиновского района вытеребил 60 
гектаров льна, перевыполнив сезон
ную норму на 10 гектаров. 20 ав
густа он вытеребил 6 гектаров 
льна. Близки к  выполнению сезон
ных норм льнотеребильщики тов. 
Чикан из колхоза «40 лет Октяб
ря» и тов. Урсой из колхоза 
«Память Кирова» этого же района. 
Машинист льнотеребилки тов. Урсой 
20 августа за день вытеребил во
семь гектаров льна.

Д Л Я  П О С Е В А  
Б У Д У Щ Е Г О  Г О Д А

М0ЛЧАН0В0. (По телефону). По
леводческие бригады колхоза имени 
Сталина, где бригадирами тт. Рат- 
кин и Ж ук, одновременно со 
сдачей зерна государству приступи
ли к  засыпке семян яровых куль
тур для посева будущего года. На 
20 августа в закрома хорошо под
готовленных зернохранилищ засы
пана первая тысяча центнеров се
мян овса. Семенное зерно хорошо 
очищено и имеет нормальную влаж
ность. Зерно получено от овса, ейо- 
шенного раздельным способом.

Они стоят на вахте 
вы сокой

производительности
труда

КРИВОШЕИНО. (По телефону).
Хлеборобы артели «Искра» на 20 
августа продали государству 1.149 
центнеров хлеба, что составляет 14 
процентов годового планового зада
ния. Все бригады колхоза выполни
ли план сева озимой ржи. Вместо 
430 гектаров по плану, колхоз по
сеял 451 гектар. Сверхплановый 
сев ржи продолжается. Наряду с 
продажей хлеба государству и посе
вом озимых колхоз производит за
сыпку семян переходного фонда для 
посева будущего года. Засыпаны 
первые 100 центнеров семян ржи.

Машинист лафетной жатки кол
хоза имени Свердлова Кривошеин- 
ского района Д. Стрельцов скосил 
190 гектаров ржи. Дневная выра
ботка у него составляет 2 5 — 30 
гектаров.

На хлебоприемном пункте

Казахская ССР. Хлеборобы Акмолинской области ведут убоР^У 
богатого урожая. В счет казахстанского миллиарда пудов зерна о
решили сдать государству 220 миллионов пУД°а; Акмолинского 

Успешно убирают хлеба в колхозе имени Сталина Акмолинского

^нТснимке: передовики колхоза имени
шинист лафетной жатки Михаил и его бр Р ох°Рника ТдсС). 
Постовых.__________  ____

В Алтайском крае скошено полмиллиона 
гектаров колосовых

БАРНАУЛ. 21 августа. (ТАСС).
В Алтайском крае в уборку  ̂уро
жая включаются новые районы.
Жатва ведется исключительно раз

дельным способом. На 20 августа 
скошено в валки более полумиллио
на гектаров зерновых.

В Кустанайской области скошено 
больше половины зерновых

КУСТАНАЙ, 21 августа. (ТАСС). 
Никогда еще не проводилась так 
организованно косовица на куста- 
найских полях, как в этом году. 
Широко развернулось соревнование

механизаторов. На 20 августа в 
области скошено два миллиона че
тыреста сорок четыре тысячи гекта
ров, или около 53 процентов всех 
посевов.

Перед началом уборки урожая на 
Вороновском хлебоприемном пункте 
были проведены большие ремонт
ные и_ строительные работы, значи
тельно улучшилась механизация.

Нынче на пункте работают 
три приемных механизированных 
устройства с авторазгрузчиками. 
Хорошо отремонтирована и оснаще
на механизацией четырехагрегатная 
зерносушилка системы ЗСВ-27, за
канчивается сооружение новой 
трехагрегатной зерносушилки систе
мы СВС-2. Все зерносклады имеют 
подскладские транспортеры, способ
ные бесперебойно подавать зерно на

сушилки, перемещать его по скла
дам и одновременно производить от
грузку зерна на баржи.

Механизация дает возможность 
производить приемку зерна без груз
чиков от колхозов, высвободив тем 
самым десятки человек для непо
средственной уборки хлебов в кол
хозах и облегчив труд рабочих 
пункта.

Силами ббшественности террито
рия приемного пункта огорожена 
штакетником, здесь оформлена на
глядная. агитация.

Сейчас на пункт беспрерывным 
потоком идет с колхозных полей 
хлеб нового урожая.

н. толстиков.

Н А  Ч А Л  И О Б М О Л О Т  Л Ь Н А

Конференция по развитию 
производительных сил 

Восточной Сибири

М0ЛЧАН0В0. (По телефону). Ма
шинист льнотеребилки колхоза 
«Путь к  коммунизму» Н. Гензе и 
тракторист 0. Бонтарь 20 августа 
закончили уборку льна на площади 
75 гектаров.

Сейчас лен полйОстью Связан в 
снопы и составлен в бабки. Поле

водческие бригады приступают к  
обмолоту и расстилу льносоломки.

Опытный льнотеребильщик Н. Ген
зе выехал в колхоз «Красный 
Октябрь» помочь своим 
высокопроизводительно 
вать льнотеребилки.

соседям
использо-

Э т о  в р е д и т  д е л у
В Колпашевсном районе игнорируют 
раздельный способ уборки урожая

К0ЛПАП1ЕВ0. (По телефону). На [ Г. Дрясин убрал только 20 гекта-
полях Колпашевского района рожь 
давно созрела для уборки Погода 
стоит хорошая. Знай, коси. Но ог
ромные массивы хлебов в колхозах 
стоят нетронутыми. Редко в каком 
колхозе можно увидеть свежие вал
ки  скошенного хлеба.

Столь медленные темпы уборки 
руководители некоторых колхозов 
объясняют недостаточном количе
ством лафетных жаток, но это не
правда. Вся беда в том, что в Кол
пашевском районе еще не переве
лись противники раздельной убор
ки. Они делают все возможное, что
бы затормозить дело, задержать ко 
совицу ржи, надеясь потом убирать 
хлеба прямым комбайнированием.

В колхозе имени Сталина рожь 
можно было убирать с 10 августа, 
а сейчас большую часть валков уже 
обмолотить. Но здесь сознательно 
затягивали начало раздельной убор
ки. Дождались, когда рожь созре
ла, 1—  и пустили комбайн на прямое 
комбайнирование. Но дело встало. 
Бригадир тов. Черньпйов всячески 
сдерживал уборку, потому что 
бригада вообще к  уборке^ урожая 
оказалась неподготовленной. Обмо
лоченное зерно требовало немедлен
ной подсушки, а сушилка пропу
скает за сетки всего полторы тон
ны зерна. Да к  тому же она еще и 
не отремонтирована. Можно было 
увезти зерно для просушки в со
седнюю бригаду, расположенную 
недалеко, но не было транспорта. 
Сырой хлеб свалили на земляную 
площадку. А для того, чтобы не за
держивать сдачу зерна государству, 
председатель колхоза тов Тоифонов 
в счет графика хлебозаготовок пер
вой пятидневки решил сдать зерно 
прошлогоднего урожая.

В первой бригаде комбайн «С-6» 
переделан для уборки хлебов раз
дельным способом. Но он не обошел 
и одного круга, поломался, и его 2 
дня ремонтировали. Колхоз убрал 
всего 12 гектаров хлебов, из них 
раздельно ;—  только 2 гектара.

Так же неорганизованно вступили 
в чборку урожая и другие колхозы 
района. Располагая семью лафетами 
и 23 жатками-самосбросками, кол
хозы района за последние 5 дней 
убрали всего 140 гектаров озимых. 
Не все лафетные жатки пущены, а 
работающие используются непроиз
водительно. Например, в колхозе 
имени Димитрова к  20 августа ско
сили лафетом всего 5 гектаров, в 
колхозе имени Фрунзе к  этому чис
лу машинист лафетной жатки

ров.
В колхозе «Победа» машинист 

лафетной жатки М. Гооге скосил 
свыше 50 гектаров озимых хлебов, 
У него самый высокий показатель в 
районе. 15 августа здесь на поля 
вышел самоходный комбайн с под
борщиком, комбайнер Русаков в 
первый день перевыполнил норму. 
Однако жатка работает только в од
ну смену. Имеющиеся в хозяйстве 
простые жатки-самосброски не 
включаются в косовицу.

—  У  нас есть 6 комбайнов, мы 
уберем весь хлеб прямым комбайни
рованием, —  заявляет председатель 
колхоза Соколов.

И странно, вредная позиция тов. 
Соколова не находит у районных 
руководителей должного отпора.

В колхозе «За коммунизм» раз
дельную уборку ржи начали пере
деланным для этой цели комбайном 
«Коммунар», но скосили только 5 
гектаров и работу приостановили. 
Комбайн стали готовить для уборки 
яровых хлебов, которые тоже уже 
подошли для раздельной уборки.

Игнорируют раздельную убоэку 
хлебов руководители колхозов 
«Искра Ильича», «За власть Сове
тов», имени Свердлова, «40 лет 
Октября». «Зеленые» настроения у 
агронома колхоза «За власть Сове
тов» тов. Белоусовой. Она уверяет, 

щто хлеб еще зеленый, не подошел 
для раздельной косовицы. Между 
тем, на ряде участков здесь обка
шивают полосы вручную, готовя их 
для уборки прямым комбайнирова
нием.

В колхозе имени Свердлова раз
дельным способом за день убира
ют всего по одному гектару зерно
вых, а в артели «40 лет Октября» 
совсем не приступили к  косовице.

Работники Колпашевской инспек
ции по сельскому хозяйству не ве
дут борьбы за сжатые сроки уборки 
урожая, идут на поводу^ отсталых 
настроений руководителей ряда кол
хозов.

Главный агроном инспекции тов. 
Куценко не знает, что делается се
годня на полях района, ка к  нача
лась и идет раздельная уборка зер
новых. Сейчас он занят составлени
ем списка общественных инспекто
ров по качеству (список требуют от 
него руководители горисполкома) и 
плана раздельной уборки урожая.

—  Опоздали с этим делом, —  го
ворит тов. Купенко, —  вот и при
ходится сидеть сейчас безвыездно.

Отсиживаясь в кабинете, работ

ники инспекции не оказывают 
практической помощи колхозникам.

В ряде случаев скошенный хлеб 
ложится широкими валками, кото
рые подборщик не захватывает. На 
лафетах сейчас работают наиболее 
опытные комбайнеры и машинисты, 
но никто из них не готовит себе за
мены, не учит машинистов для ра
боты на новых лафетах.

Действия руководителей колхозов, 
игнорирующих раздельный способ 
уборки урожая, не находят строгой 
партийной оценки со стороны пар
тийных организаций колхозов и со 
стороны бюро горкома партии, ис
полкома горсовета. Председатель 
горисполкома тов. Абушаев, секре
тари горкома партии тт. Мезенцев 
и Костырев продолжают уговари
вать председателей колхозов начать 
раздельную уборку урожая вместо 
того, чтобы строго наказать тех, 
кто не желает выполнять указание 
ЦК КПСС о широком применении 
раздельного способа уборки урожая.

С. КЫТМАНОВ, 
(наш корр.).

ИРКУТСК, 21 августа. (ТАСС). 
Сегодня в отраслевых секциях кон
ференции по развитию производи
тельных сил Восточной Сибири про- 
должалось обсуждение научных и 
технико-экономических проблем, 
связанных с перспективами даль
нейшей индустриализации края и 
подъема его сельского хозяйства.

На заседаниях химической сек
ции, проходивших под председа
тельством академика С. И. Вольфко. 
вича, все доклады были посвящены 
решению основной задачи, _ вы
текающей из постановления майско
го Пленума Ц К КПСС, —  произ
водству синтетических материалов 
и изделий из них для удовлетво
рения потребностей населения и 
нужд народного хозяйства. Восточ
ная Сибирь располагает для этого 
огромными сырьевыми и энергети
ческими ресурсами. В ближайшие 
8 — 10 лет она станет одним из 
крупнейших центров производства 
химических волокон в нашей стра
не.

Оживленная дискуссия разверну
лась в этой секции по вопросам 
размещения новых предприятий ор
ганического синтеза и . высокополи
мерных соединений и применения 
на них той или иной технологии 
с учетом сырьевой базы и энерге
тических ресурсов отдельных эко
номических районов. Были внесе
ны конкретные предложения по 
развитию химической промышлен
ности Восточной Сибири, которые 
после детального обсуждения и изу
чения войдут в рекомендации хими
ческой секции планирующим и про
ектным организациям.

На заседании секции машино
строения, работа которой проходит 
под руководством академика 
В. И. Дикушина, был обсужден ряд 
практических вопросов, связанных 
с развитием в Восточной Сибири 
этой важной отрасли промышленно
сти. За семилетие здесь намечается 
построить около 40 предприятий по 
выпуску различного вида станков, 
кузнечно-прессового и литейного 
оборудования, инструментов и абра
зивов.

В связи с расширением сети 
электростанций предполагается со
здать два крупных комбината по 
производству энергетического обо
рудования. В ближайшие годы воз
никнет химическое машинострое
ние, будут построены автомобиль
ные и тракторные заводы, заводы 
сельскохозяйственных машин.

Выступавшие на заседаниях ма
шиностроительной секции предста
вители Госплана СССР и Госплана 
РСФСР, ученые и специалисты об
ращали внимание на необходимость 
группового размещения машино
строительных предприятий, что об
легчит их кооперацию. Были вне
сены рекомендации создавать стан
костроительные заводы с массовым 
серийным производством, на основе 
новейшей техники и технологии.

При развитии машиностроения в 
Восточной Сибири основной курс 
берется на строительство комплек
сов предприятий, обслуживающих 
ту или иную отрасль, что будет 
способствовать успешному решению 
задач технического прогресса, по
вышению производительности труда 
и снижению себестоимости продук
ции.

На международном кинофестивале 
стран Азии и Африки

ТАШКЕНТ, 21 августа. (ТАСС). 
Сегодня на кинофестивале стран 
Азии и Африки началась демонстра
ция фильмов. Почетное jipaBO от
крыть смотр достижений киноис
кусства было предоставлено делега
ции киноработников Азербайджан
ской ССР, занимающей первое ме
сто в алфавитном порядке среди 
стран-участниц. С большим успе
хом демонстрировались кинокарти
ны «На дальних берегах» и «Не та, 
так эта».

Днем участники и гости фестива
ля посетил? Ташкентский текстиль

ный комбинат. Текстильщики пре
поднесли гостям памятные подарки.

В организационный комитет по 
проведению фестиваля поступают 
приветствия со всех концов Совет
ского Союза. Коллективы промыш
ленных предприятий, труженики 
села, творческие союзы деятелей 
культуры поздравляют участников 
фестиваля, желают им новых удач, 
выражают уверенность в том, что 
ташкентский фестиваль послужить 
делу укрепления мира и дружбы 
народов.

Фестиваль продолжается.

С В О Д К А
о ход© заготовки кормов в колхозах Томской области 

на 20  августа 1958 года
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1 Туганский 20,6 9,4 81,2 95,0 83,6 89,4
2 Шегарский 17,8 8 50 80,8 98,6 56
3 Молчановский 14,7 11,2 41,3 59,2 80.6 66,4
4 Пышкнно-Троицкий 13,4 8,3 61,3 81,3 94,4 78,5
5 Зырянский 16,6 7,2 66,3 87,3 93,6 49
6 Асиновский 12,3 8,1 59,2 73,3 92,2 80,7
7 Томский 14,5 7 60,7 57,2 90,1 68,8
8 Кривошеинский 14,7 6,7 55,3 73,8 91,8 59
9 Парбигский 12 7,4 52,3 58,9 89,8 68,3

10 Бакчарский 9,7 7,6 47,1 60,5 90,8 47,1
11 Кожевниковский 12 4,3 52,3 50,3 94,2 62,5
12 Чаинский 9,3 5 51,2 72,3 91,1 57,4
13 Тегульдетскнй 11,9 3,7 38,6 54,6 88,2 30
14 Васюганский 7,4 3,8 37,8 53,1 83,1 83,9 .
15 Колпашевский 8,7 3,5 27,7 42,4 82,2 42,9
16 Пудинский 6,4 3,1 42 53,7 83,2 63,3
17 Верхне-Кетский 7Д 1,4 26 21Д 84,2 11,8
18 Парабельский 6,2 2,5 19,8 32,4 72,5 24
19 Каргасокский 3,7 1,1 11,7 21,3 60,9 16,9
20 Александровский 3,9 0,4 8,9 17,7 66,7 4,4

Примечание! занимаемые места определены по фактической обеспеченности «я условную
лову крупного рогатого скота, силосом — на корову

ОЧа
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Подбор и воспитание колхозных кадров
Л  А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

'  Л  V iШ г

Моторист бензомоторной пилы «Дружба» Павел Устинов — 
один из лучших в Лайском леспромхозе. Он работает в ком
плексном звене на участке, которым руководит мастер тов. 
Ленгевич. Звено, в котором трудится Павел Устинов, еже
дневно выполняет нормы на 120 — 130 процентов

На снимке: Павел Устинов.

В

Когда новое считают 
„непрактичным"...

Н юрольском леспромхозе не внедряют 
новую  технику и передовые 

методы труда

Фото А. Докукина.

ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ 
В ЛЕСОСЕКИ

За последние два гада в рай
оне значительно укреплены кадры 
председателей колхозов, агрономов, 
бригадиров и заведующих фермами 
хорошими организаторами колхозно
го производства, людьми, пользую
щимися большим авторитетом среди 
колхозников. Многие из них явля
ются членами Коммунистической 
партии. Так, 23 коммуниста работа
ют бригадирами полеводческих и 
тракторных бригад, 15 —  заведую
щими животноводческими фермами, 
8 —  агрономами колхозов. Члена
ми и кандидатами в члены КПСС 
являются более половины председа
телей колхозов.

Некоторые не оправдавшие дове
рия работники были заменены. На
пример, бывший председатель кол
хоза «Заря» тов. Колесников плохо 
боролся за организационно-хозяйст
венное укрепление артели, к  своим 
обязанностям относился халатно, не
правильно вел себя в быту. Видя, 
что Колесников не способен укре
пить сельскохозяйственную артель, 
колхозники в конце 1957 года ре
шили освободить его от обязанностей 
председателя колхоза/ Председате
лем колхоза «Заря» райком КПСС 
рекомендовал инструктора райкома 
партии тов. Щальвера. Колхозники 
знали тов, Шальвера и охотно со
гласились с этой рекомендацией. 
Как показывают первые результаты 
работы, выбор сделан правильно.

В своей работе тов. Шальвер опи
рается на колхозный актив, по
стоянно советуется с ним, строго 
соблюдает демократические основы 
управления сельскохозяйственной 
артелью.

В колхозе хорошо прошла зимов
ка скота, организованно и на высо
ком агротехническом уровне прове
ден весенний сев, успешно создает
ся кормовая база для общественного 
животноводства. Несмотря на то, 
что заготовка кормов еще не закон
чена, застоговано сена и заложено 
силоса уже значительно больше, чем 
в прошлом году. Колхоз решил в 
течение 15 дней провести уборку 
урожая, а вывозку проданного го
сударству хлеба завершить не позд
нее 10 — 15 сентября.

Значительно улучшилось дело с 
производством продуктов животно
водства, особенно молока. В июле на
доено по 306 килограммов молока 
на корову, а всего с начала года 
1 .133 килограмма, на 397 кило
граммов больше, чем за соответству
ющий период прошлого года. За вы
сокие надои молока колхозу присуж
дено переходящее красное знамя 
райкома КПСС и райисполкома. В 
колхозе идет большое строительство. 
Строятся новый скотный двор, ма
стерская для ремонта колхозной 
техники, капитально ремонтируется 
школа и т. д.

В последнее время в районе ста
ли больше выдвигать на руково
дящую работу в колхозах женщин. 
Если недавно среди руководящих 
колхозных кадров в районе не бы
ло женщин, то сейчас женщины за
ведуют шестью молочнотоварными и 
свиноводческими фермами.

Тов. Кучугура стала заведующей 
свинофермой колхоза «Сибиряк» в 
начале года. До этого она работала 
рядовой свинаркой. Ее организатор
ские способности, настойчивость в 
борьбе за высокие показатели в 
производстве мяса, знание дела сви
детельствовали. что из тов. Кучу- 
гуры получится хороший руко
водитель фермы. Сейчас коллектив 
свинофермы, которым она руково
дит, борется за то, чтобы получить

на каждую свиноматку по 25 по
росят, Призыв тов. Кучугуры —  ор
ганизовать передачу опыта лучших 
всем работникам животноводства —  
нашел поддержку во многих рай
онах области.

Райком КПСС руководствуется 
принципом подбора кадров по поли
тическим и деловым признакам. При 
выдвижении на руководящую рабо
ту мы учитываем подготовку лю
дей, их организаторские способно
сти, умение возглавить трудовой 
подъем колхозников'.

Но правильно подобрать людей—  
это лишь часть дела. Главное —  
умело воспитывать руководящие 
кадры. Райком КПСС периоди
чески собирает председателей кол
хозов, бригадиров, заведующих фер
мами на конференции, совещания и 
семинары. Для них читаются лек
ции на политические темы, с ними 
обсуждаются вопросы о формах и 
методах работы, вопросы руковод
ства бригадой, фермой, колхозом. 
Это расширяет политический круго
зор кадров, круг их знаний, воспи
тывает их в духе высокой ответст
венности за порученное дело.

В феврале 1958 года, например, 
райком КПСС провел районную 
теоретическую конференцию на те
му: «Снижение затрат на производ
ство единицы сельскохозяйственной 
продукции». На конференции при
сутствовали председатели колхозов, 
бригадиры полеводческих бригад, за
ведующие фермами и специалисты 
сельского хозяйства. С докладами 
выступили председатель колхоза 
«Северное сияние» тов. Иволгин, 
агроном колхоза «Россия» тов. Ра- 
фибеков и другие. Конференция 
имела большое воспитательное зна
чение и оказала серьезную помощь 
руководящим колхозным кадрам.

В июне 1958 года в районе бы
ли проведены совещание и семинар 
специалистов сельского хозяйства в 
связи с постановлением партии и 
правительства «О дальнейшем раз
витии колхозного строя и реоргани

зации МТС». Специалисты живот
новодства побывали на экскурсиях 
в колхозах «Северное сияние» и 
«Сибиряк».

В последнее время для передачи 
передового опыта мы организуем 
посещение колхозниками сельхозар
телей, где есть чему поучиться. При 
этом мы исходим из того, что обу
чение на местах, на фактах, близ
ких и понятных всем, является наи
более эффективным методом учебы.

Все председатели колхозов и ру
ководящие колхозные кадры - сред
него звена учатся, политически 
растут. Наиболее подготовленным 
товарищам поручается выступать с 
докладами и лекциями перед кол
хозниками.

Одной из эффективных мер вос
питания . кадров является инструк
тирование председателей колхо-

На днях Томский подшипниковый 
завод посетила бригада из соревну
ющегося с ним Свердловского под
шипникового завода.

Члены бригады побывали в це
хах и отделах завода, познакоми
лись с рабочими, инженерами, тех
никами. Совместно с томичами они 
проверили выполнение договоров со
циалистического соревнования меж
ду заводами, цехами, сменами и от
дельными рабочими. Свердловчане 
посетили также заводской пионерла
герь/ стройплощадку клуба.

зов, бригадиров производственных 
бригад и животноводов непосредст
венно на местах. Выезжая в колхо
зы, работники партийного аппара
та, партийно-советский актив 
встречаются с секретарями первич
ных партийных организаций, пред
седателями колхозов, бригадирами, 
животноводами, совместно обсужда
ют насущные дела колхоза, наме
чают меры, способствующие выпол
нению тех или иных хозяйственных 
задач.

Укрепляя колхозы политически 
грамотными, способными людьми и 
повседневно заботясь об их воспи
тании, мы в то же время проводим 
работу по созданию резерва. Внима
тельно присматриваемся к  передо
вым колхозникам и стараемся под
готовить из них руководителей тех 
или иных участков колхозного про
изводства. Молодежь направляем 
учиться в областную сельскохозяй
ственную школу.

Хорошей школой воспитания кад
ров на лучших образцах является 
Всесоюзная сельскохозяйственная 
выставка в Москве. Только в этом 
году на выставку ездили 19 пере
довиков района. Среди них —  пред
седатели колхозов, заведующие фер

мами, бригадиры, агрономы, зоотех
ники, доярки, птичницы, трактори
сты и другие.

В воспитании кадров своевремен
ная проверка исполнения и конт
роль так же необходимы, как инст
руктирование, как учеба на луч
ших образцах. Поэтому отчеты ру
ководящих кадров периодически за
слушиваются на партийных собра
ниях, на бюро райкома КПСС и ис
полкоме райсовета.

В подборе, расстановке и воспи
тании кадров у  нас, конечно, есть 
и серьезные недостатки. Плохо у 

нас поставлена работа по повыше
нию деловой квалификации предсе
дателей ревизионных комиссий кол
хозов. Все таки мало выдвигаем на 
руководящую работу женщин. Сре
ди председателей 15 колхозов, на
пример, нет ни одной женщины, нет 
их и среди бригадиров полеводче
ских бригад.

Аппарат райкома КПСС слабо обоб
щает опыт работы колхозных кад
ров. Мало занимаются воспитанием 
кадров и мдогие первичные, пар
тийные организации колхозов:. Рай
ком КПСС принимает меры: 'для 
устранения этих недостатков, стре
м ится ' поднять воспитание колхоз
ных кадров на уровень задач, по
ставленных Центральным Комите
том партии.

Р. БУГРОВ, 
секретарь Баичарского 

райкома КПСС.

Дружба двух коллективов длится 
уже третий год. Заводы обменива
ются технической информацией, 
бригадами по изучению оцьгта. Еже
месячные результаты выполнения 
государственного планг| помещаются 
на страницах многотиражных газет.

Итоги соревнования будут подве
дены в конце года. Однако важно 
не только подвести итоги, но под
сказать «соперникам» в ходе сорев
нования, на что обратить внимание. 
Это и сделала бригада свердловчан.

Большинство леспромхозов ком
бината «Томлес» во второй декаде 
августа работало неудовлетвори
тельно. Комбинат «Томлес» ни разу 
в течение декады не выполнил су
точного графика вывозки древеси
ны. За 20 дней августа месячный
план
лишь

вывозки древесины 
на 57,4 процента.

выполнен

На 20 августа леспромхозы ком-
бината «Томлес» имеют следующие
показатели (в процентах к 
му плану):

месячно-

1 Линевский 71,0
2 Аргат-Юльский 69,5
3 Молчановский 69,0
4 Нибегинский . 66,7
5 Ново-Тегульдетский 66,0
6 Парбигекий 64,5
7 Пышкино-Троицкий 64,2
8 Калтайский 62,5
9 Колпашевский 62,2

10 Берегаевский 60,5
11 Чаинский 60,0
12 Ергайский 59,4
13 Лайский 59,3
14 Каргасокский 58,3
15 Бакчарский 55,0
16 Асйновский ' f 50,9
17 Зырянский 48,8
18 Красноярский 48,0
19 Тимирязевский 44,8
20 Парабельский 41,4
21 Нюрольский 40,9
22 Уткинский 40,0
23 Томский 37,4
Руководители многих леспромхо

зов, например, Томского, Парабель- 
ского, Каргасокского, срыв лесоза
готовок в первой декаде августа 
объясняли ненастной погодой, пло
хими лесовозными дорогами, забо
лоченностью лесосек и другими 
«объективными» причинами. Слов 
нет, дождливая погода создает до
полнительные трудности на лесоза
готовках. Во второй ‘декаде августа 
стояла отличная, сухая погода, од- 
нако большинство леспромхозов не 
выполняло суточных графиков вы
возки древесины.

Между тем, во многих леспромхо
зах. в частности в Уткинском, Ню
рольском,. Красноярском, неправиль

но используют рабочих, распыляют 
их, не считаются с указаниями 
комбината на этот счет, ставят на 
вспомогательные и хозяйственные 
работы излишнее количество людей, 
а на лесозаготовки посылают всех, 
кто остается.

Хозяйственные руководители, пар
тийные и профсоюзные организации 
многих леспромхозов терпят факты 
грубого нарушения трудовой дис
циплины.

Во второй декаде резко улучшил 
дело Аргат-Юльский леспромхоз (ди
ректор тов. Созонов, главный инже
нер тов. Меркушев). Если в первой 
декаде леспромхоз вывез 6,3 тыся
чи кубометров леса, то во второй —
7,6 тысячи кубометров. Здесь на 
прямых работах занято 344 челове
ка., больше плана.

Нибегинский леспромхоз (дирек
тор тов. Блохин, главный инженер 
тов. Федин) во второй декаде увели- 
чил количество рабочих на прямых 
работах и,ста;д.,доп дня в день вы
полнять и деревыполнятъ суточный 
график вывозки древесины.

В таких же леспромхозах, ка к  
Уткинский, Чаинский, Томский, 
Бакчарский, Парабельский, Зырян
ский, Красноярский и другие, не 
выдерживается план расстановки 
рабочих, а отсюда не выполняется 
суточный график вывозки древеси
ны.

Руководители всех леспромхозов 
области должны понять, что пра
вильное использование рабочих —  
главное условие выполнения и пе
ревыполнения государственного пла
на лесозаготовок. Поэтому хозяйст
венным руководителям, партийным 
и профсоюзным организациям лес
промхозов надо подробно разобрать
ся с расстановкой лесозаготовите
лей.

Многое зависит от самих лесоза
готовителей. Они взяли на .себя вы
сокие социалистические обязатель
ства и должны резко повысить на
пряжение в труде.

Одно из самых молодых пред
приятий области —  Нюрольшш 
леспромхоз —  имеет все возможно
сти для успешного выполнения пла
на. Здесь большие запасы древеси
ны, лесоучастки расположены по 
берегам рек Васюган и Нюролька, 
являющихся хорошими транспорт
ными магистралями. Государство не 
пожалело средств для оснащения 
леспромхоза новой техникой.

Но эти благоприятные условия 
используются плохо. Предприятие 
из квартала в квартал не выполняет 
плана, задолжало в этом году 20 
тысяч кубометров древесины.

Причина длительного отставания 
леспромхоза кроется в крайне не
удовлетворительном техническом ру
ководстве производством. Директор 
предприятия тов. Кулешов и глав
ный инженер тов. Рыбин примирен
чески относятся к  недостаткам в ра
боте предприятия, не ведут реши
тельной борьбы с отсталыми на
строениями, нустившими корни в 
леспромхозе. Здесь до сего времени 
только и говорят о трудностях ор
ганизационного периода и очень 
плохо используют богатую технику, 
которой располагают лесозаготови
тели.

Руководители леспромхоза плохо 
анализируют технико-экономические 
показатели предприятия.

А факты свидетельствуют о том, 
что техника на предприятии ис
пользуется из рук вон плохо.

На Нюрольском механизирован
ном лесопункте сменная выработка 
на трактор ТДТ-40 в первом полу
годии составила только 28,7 кубо
метра при плане 54,1 кубометра ле
са, ниже плановой также выра
ботка на краны К -7 , электростан
ции ПЭС-12-200 и других машин и 
механизмов. На трелевке древесины 
тракторы используются только 40 
процентов рабочего времени, а ос
тальное время заняты на вспомога
тельных работах. Поэтому при всем 
своем старании почти ни одно ком
плексное звено не выполняет уста
новленных для них норм выработ
ки.

Большинство вальщиков заботит
ся только об одном: свалить дерево 
так, чтобы можно было замерить 
комель. В какую  сторону оно упа
дет, —  это их не тревожит.

На разделочной площадке сучья 
обрубаются вручную. Может быть, 
на предприятии нет электросучкоре- 
зок? Есть. Но бригадир Коротенко 
считает их «непрактичными». Та
кого «заключения» оказалось до
статочным, чтобы предпочтение 
было оказано топору. Между тем, 
внедрение электросучкорезок в со
седнем, Каргасокском леспромхозе 
позволило вдвое повысить произво
дительность труда сучкорезов, об
легчить их работу.

В леспромхозе медленно внед
ряются передовые методы труда и 
прогрессивная технология. Здесь до 
сего времени не перешли на хлы 
стовую вывозку древесины. Вначале 
за это дело взялись горячо, но сей
час о. хлыстовой вывозке уже никто 
не вспоминает. И хотя леспромхоз 
новый, здесь по-старинке возят лес 
в сортиментах. А ведь хлыстовая 
вывозка —  важное средство повы
шения производительности труда на 
лесозаготовках.

На этом участке, оснащенном
передовой техникой, много леса 
остается на корню. В некоторых 
местах валку леса можно начинать 
вторично. Часть древесины остается 
в лесосеках невьгвезенной. Много 
тонкомерного леса, того самого, из 
которого получается дорогостоящая 
рудничная стойка, перемалывается 
тракторами в щепки.

Половина лесозаготовителей пред
приятия занята на вспомогатель
ных и подготовительных работах. 
Из 300 человек только 14 0— 150 
занято в лесосеках на разделке 
древесины, ее штабелевке. Комплек
сная выработка здесь почему-то 
исчисляется не на весь списочный 
состав, а только на работающих в 
лесу. Поэтому при низких технико- 
экономических показателях по от
четным данным высока комплексная 
выработка на одного рабочего. Если 
бы администрация леспромхоза по- 
хозяйски занималась расстановкой 
людей, она бы нашла пути высво
бодить лесозаготовителей с второ
степенных работ и переключить их 
на основные.

Чрезмерно высокие непроизводи
тельные затраты, цеховые расходы, 
плохое использование техники при
вели к  большому удорожанию заго
товленной древесины. За полгода 
себестоимость каждого кубометра 
леса увеличилась против плановой 
на 8 рублей. Особенно велика себе
стоимость на Калганакском и Оси- 
но-Ярском лесопунктах. Калганак- 
скому лесопункту кубометр древеси
ны обошелся в 104 рубля —  в два 
с половиной раза дороже плана.

Руководители леспромхоза непра
вильно относятся к  внедрению пере
дового опыта. В леспромхозе есть 
немало трактористов, вальщиков, 
чокеровщиков, людей других профес
сий, накопивших большой производ
ственный опыт. Тракторист тов. 
Гришаев, вальщик тов. Бабшпос в 
трудных условиях успешно выпол
няют сменные задания. Но их опыт 
не распространяется. Больше меся
ца в конторе леспромхоза говорят о 
посылке группы механизаторов на 
Сангальский лесопункт Каргасок
ского леспромхоза для изучения 
опыта работы инициаторов област
ного соревнования лесозаготовите
лей —  членов комплексного звена 
Прокопия Говзана. Но дальше раз
говоров дело не пошло.

Руководящие работники леспром
хоза часто подменяют начальников 
лесопунктов. Такое положение на 
Нюрольском лесопункте, на терри
тории которого находится контора 
леспромхоза. Начальник лесопункта 
тов. Абрамов часто не знает, дейст
вовать ли ему самостоятельно или 
ждать указания работников лес
промхоза. Чувствуя постоянную опе
ку  начальства, работники лесо
пункта, по существу, сняли с себя 
ответственность за состояние лесо
заготовок.

Перечень «узких мест» в работе 
леспромхоза можно было бы про
должить.

Нюрольские лесозаготовители ра
ботают ниже своих возможностей. 
Руководители леспромхоза обязаны 
ликвидировать отставание предприя
тия, досрочно выполнить план лесо
заготовок.

Т. КУРИЛОВИЧ, 
(наш корр.).

Каргасокский район.

Дружба коллективов двух заводов

НА
П О Д Ъ Е М Е

о
Е. ГРОДЗИЦКАЯ

О

Прокопий Васильевич Утропов, 
председатель колхоза имени Ча
паева, все чаще и чаще задумывал
ся над одним и тем же вопросом: 
«Наши коровы ничуть не хуже, чем 
у соседей, в колхозе «Победа». А 
вот надои молока на этих двух фер
мах и сравнить нельзя».

Молочнотоварная ферма колхоза 
имени Чапаева находилась в деревне 
Еаштаково. От Вороново, где поме
шалось правление, ее отделяли во
семь километров речного пути. В 
распутицу и ледоход сообщение с 
Еаштаково совсем прекращалось. 
Летом и зимой дорога отнимала мно
го времени. А поэтому редко бывали 
у доярок и сам Утропов, и его заме
ститель Сергей Яковлев. А присут
ствие их на ферме было очень и 
очень необходимо. К своему делу 
многие доярки относились беззабот
но. Коровы содержались в грязи. 
Корма животным выдавались без 
соблюдения норм. Часто доярки во
все не выходили на работу, и коро
вы стояли голодные. При таком по
ложении удои молока не росли, а 
снижались.

Дальше так продолжаться не 
могло. В Вороново собралось прав
ление. Долго и горячо говорили, 
спорили. Единодушно приняли ре
шение: перевести коров в Вороново, 
увеличить посевы кукурузы , горохо- 
овсяной смеси, ржи на корм живот

ным и главное, —  укрепить состав 
доярок. Заведовать молочным хо
зяйством поручили коммунисту Ни
колаю Александровичу Козлову.

В мае 1957 года состоялось «пе
реселение» колхозного дойного ста
да.

На первой дойке больше одного 
литра молока не дала ни одна ко
рова.

—  Ну, вот и переехали! —  ска
зал в тот день дояркам Николай 
Александрович Козлов. —  Надо те
перь все по-новому поворачивать.

—  Повернешь тут, когда они, 
бедные, на ногах еле держатся! От 
таких коров молока много не на
доишь, —  возразили доярки.

—  Главное сейчас —  кормле
ние, —  продолжал заведующий. —  
Как откормим, так и молоко будет.

— Эх, Николай Александрович!—  
ответила за всех Дарья Михайловна 
Алтухова. —  Это мы и сами знаем. 
Но на это время надо.

... Трава на пастбище сочная, 
высокая. Коровы на лугах круглые 
сутки. Три раза в день приезжали 
сюда доярки на дойку. Косили и 
подвозили на пастбище зеленку.

Постепенно, день за днем росли 
удои: сначала до четырех, потом до 
шести и семи литров молока в сут
ки от коровы. Но радоваться успе
хам было рано. Однажды машина 
не пришла за доярками.

—  Гоните коров в деревню. В 
жару хуже доить в поле, —  сказа
ли Козлову в правлении. •

—  Если наших коров гонять по 
нескольку раз в день за 12 кило
метров, то все, чего мы добились, 
прахом пройдет, —  беспокоились 
доярки.

Опасения их подтвердились. Ока
залось, что средний удой по ферме 
снизился почти наполовину. Сооб
щили об этом в правление, но шла

горячая пора уборки, доярки так 
ничего и не добились.

Незаметно подошло к  концу ко
роткое сибирское лето. Повеяло хо
лодом. Надо переводить коров в по
мещение, но коровника в деревне 
нет. И снова кривая надоев пополз
ла вниз. В октябре она спустилась 
до 1,3 литра в сутки.

—  Когда же будет у нас поме
щение? Нельзя больше так рабо
тать! —  заявили однажды доярки 
заведующему. —  Загубим коров. 
Иди, Николай Александрович, в 
правление —  требуй!..

На зимовку коров перевели в на
скоро переоборудованный тесный 
свинарник. Своими руками доярки 
утеплили помещение. Воду пришлось 
носить на себе. В перерывах между 
кормлением и дойкой чистили стой
ла, меняли подстилку.

В первую очередь для коров вве
ли строгие рационы. Весь корм от
пускался только но весу. До ледо
става пришлось туговато, потому 
что сено было за рекой. Пришлось 
кормить животных соломой.

Но выручил силос. В рацион 
входили овсяная мука —  по 1,7 
килограмма на лень и добавочно по 
200 граммов муки на каждый на
доенный литр молока.

В комнате доярок на стене висит 
распорядок дня. На ферме все 
делается строго по часам. Коровы 
уже привыкли к кормежке и дойке 
в одни и те же часы. Рядом с рас
порядком —  большой лист. Сюда 
заносятся месячные итоги. Но
ябрь —  44,2 литра на каждую ко
рову, декабрь —  71,8 литра, ян
варь —  170 литров.

Заметно поправилось стадо. Аппе
тит у коров —  отличный, особенно 
после двухчасовой прогулки. Потом 
неожиданно корма стали оставаться.

—  Заелись наши красавицы, 1—- 
говорили доярки.

Зоотехник Раиса Васильевна 
Ситникова и Николай Александро
вич Козлов решили применить 
дрожжевание кормов. Правление 
пошло навстречу, приобрело для 
фермы кадки. Но когда дали коро
вам кислое пойло, ни одна даже не 
притронулась к  новому блюду. Это
го доярки не ожидали. Несколько 
дней поячяд шла упорная борьба. И 
коровы сдались. Аппетит у  живот
ных улучшился, надои молока сно
ва увеличились.

О молочной ферме колхоза имени 
Чапаева заговорили в районе. С 
последнего места по надою молока 
колхоз перебрался сначала на пя
тое, потом на третье. О лучших 
доярках —  Анне Николаевне Тобо- 
личевой, Клавдии Петровне Соро
ковой, Дарье Михайловне Алтухо
вой узнали в области. В мае они 
имели на своем счету больше 1.000 
килограммов молока от каждой ко
ровы.

Теперь уже к  чапаевским живот
новодам стали приезжать поучить
ся доярки и скотники колхозов 
имени Калинина, «Заветы Ленина». 
Побывали на ферме и доярки из со
седнего колхоза «Победа»,

Гостей встречали радушно, охотно 
рассказывали обо всем. Никаких 
секретов у доярок не было: перед 
дойкой —  обязательно массаж вы
мени, кормление —  строго по ча
сам, рационы индивидуальные, в за
висимости от удоев. Приезжие до
ярки смотрели придирчиво — \ сами 
специалисты! Но строгий порядок и 
трудолюбие. парившие на ферме, 
нравились всем.

—  А как вам правление помо
гает? —  допытывались гости.

■— Сначала приходилось требо

вать то одно, то другое, —  отвеча
ют чапаевцы. —  А как пошло де
ло на лад, так и отношение к  ферме 
стало другое: Председатель почти
каждый день заходит, секретарь 
парторганизации —  тоже. Спраши
вают, чем еще помочь, что нужно. 
Мы теперь немалый доход даем кол
хозу.

—  А как  насчет заработка? —  
интересовались доярки.

•—  У нас за каждый надоенный 
литр доярке полагается 6 копеек, 
скотникам —  2 копейки. Только 
деньгами выходит 18 0— 200 рублей 
в месяц. Да еще трудодни...

—  Каждый месяц 1 .000— 1.200 
рублей, если все на деньги переве
сти, —  добавляет учетчица Вера 
Тимофеевна Королева.

—  А еще и премии, —  допол
няет кто-то. —  Только работай!

—  А как  у вас учет ведется?
Тут уж  рассказывает Вера Тимо

феевна, Листая журнал, показывает 
записи:

—  Для каждой коровы в журнале 
своя графа. При таком учете легко 
следить за удоем, менять рационы. 
Вот Субботкя —  корова группы 
доярки Сороковой. Занимались ее 
кормлением отдельно, чередовали то 
картофель, то силос. И смотрите...

В журнале против клички Суб- 
ботка возрастающий ряд цифр: 
17,8; 20 ,3 ; 21 ; 23,5 и, наконец, 
27,5 литра молока в сутки.

—- Обязательства у нас боль
шие, —  говорит гостям Николай 
Александрович Козлов. —  Сначала 
решили получить в год от каждой 
коровы по 2 .000 килограммов моло
ка. Но потом взвесили свои воз
можности и добавили еще по 200 
килограммов.

—  Это уже старые обязательст
ва, —  смеются доярки, —  Мы ре*

шили по 3.000 килограммов на
доить. А передовые наши доярки и 
того больше —  до 3,500.

В соревновании колхозов области 
за высокие надои молока чапаевские 
доярки к  1 августа вышли на вто
рое место. Теперь впереди них толь
ко доярки колхоза «Победа».

Под веселыми молодыми березка
ми —  сверкающий ряд фляг. Вера 
Тимофеевна с тетрадкой и каранда
шом устроилась в тени. Идет ве
черняя дойка.

Первые струйки молока весело 
барабанят по жестяному дну.

В стороне отдыхают пастухи —  
Николай Ткаченко и Георгий Куха- 
ренко. После работы хорошо затя
нуться махорочным дымком, потол
ковать с Николаем Александрови
чем Козловым о делах. Водопой уже 
плох: воды мало, мутная. Соль кон
чается.

—  На днях прибудет, —  успо
каивает пастухов заведующий, —  
Об этом уже в районе позаботились.

Наполняются фляги. Растет новый 
столбик цифр в тетрадке учетчицы.

—  Ну, Галя, как сегодня? —  
спрашивает Козлов у невысокой де
вушки с волнистыми волосами. Это 
комсомолка Галя Быковских. На 
ферме она совсем недавно. Неделю 
училась у других. Потом ей выде
лили группу такую же, ка к  и у 
остальных, —  12 коров. Трудно на 
первых порах приходилось: болели 
руки, не всегда слушались коровы. 
Но доярки помогают старательной 
скромной девушке. Теперь Галя на
чинает догонять своих подруг: от 
каждой коровы надаивает по 10—  
10,5 литра.

Подоил свою группу и дояр Ру
дольф Егорович Крапп. Он был на 
ферме скотником, а с 1 июля стал 
дояром.

Догнать жену —  Анну Николаев
ну Тоболичеву, одну из лучших до- 
ярок области, —  не так-то просто.- 
Но Рудольф Егорович старается.

...Дойка окончена.. Тяжелые фля
ги поднимают на машину.

Доярки садятся в машину. Лида 
Орехова звонко запевает:

—  Костры горят далекие...
—  Луна в реке купается, —  от

вечает ей другая доярка. И вот уже 
все поют; и молодые и пожилые.

ф
На горке за фермой пахнет све

жими стружками. Большой широкий 
сруб скоро закроет крыша. Это но-, 
вый четырехрядный коровник на 
360 голов. К  нынешней зиме он бу
дет готов.

Хорошо устроятся коровы в новом 
«доме». Большое облегчение будет 
и дояркам. Начнет работать элек
тродойка. 10 аппаратов, купленных 
год назад и не использованных из- 
за плохого напряжения в сети, пе
рестанут валяться на складе. Кол
хоз .имени Чапаева купил электро
станцию: будет ток.

Заранее заботятся чапаевцы и о 
кормах. Пример прошлого года, ког
да не было недостатка в силосе, 
убедил всех. Поэтому готовить проч
ную кормовую базу необходимо сей
час.

По соседству с новым коровни
ком подготовлены силосные ямы. 
Заложено много ржаного силоса, за
кладывается кукурузный. В этом го
ду колхозники запланировали заго
товить по 12 тонн силоса на каж 
дую корову. Кукуруза, горохо-овся
ная смесь, сено с заливных лугов—< 
все это позволит увеличивать на
дои.

Животноводы колхоза имени Ча
паева —  на правильном пути.

Кожевниковский район.
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Чрезвычайная специальная сессия Генеральной Ассамблеи ООН
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Трудящиеся Германской Демократической Республики вы
ражают решительный протест 'против атомного вооружения 
западногерманской армии и против нападения, совершенного 
империалистами на народы Арабского Востока.

На снимке: сбор подписей в Рансдорфе, проводящийся по 
инициативе местного комитета Национального фронта демо
кратической Германии. Заполненные бюллетени жители горо
да прикрепляют к большому макету атомной бомбы, установ
ленному перед Домом культуры. (Фотохроника ТАСС).

Мировая общественность требует 
немедленного вывода американских 

войск из Сингапура
Мировая общественность вы

ражает большое беспокойство в 
связи с высадкой американской 
морской пехоты в Сингапуре и 
передвижением 7-го американско
го флота в Индийском океане, со
здающими напряженность в этом 
районе земного шара. Разоблачая 
новые провокационные и агрес
сивные цели американского импе
риализма, народы требуют немед
ленного вывода американских 
войск из Сингапура.

Вьетнамская газета «Нян Зан», 
требуя немедленного вывода аме
риканских войск из Сингапура, 
пишет, что в то время, когда по
ложение на Среднем Востоке все 
еще остается напряженным и ког
да на чрезвычайной сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН и во 
всех частях мира настойчиво тре. 
буют вывода американских и ан
глийских войск из Ливана и Иор
дании, действия США создают 
непосредственную угрозу делу 
мира и безопасности в Индо-Ки- 
тае. Далее газета отмечает, что 
наряду с высадкой войск в Син
гапуре империалисты США вво
зят управляемые снаряды в Япо
нию, подстрекают чаинайшист- 
скую клику на провокационные 
действия против Китайской На
родной Республики, продолжают 
поставлять оружие мятежникам в 
Индонезии и вмешиваются во 
внутренние дела Южного Вьет
нама.

«Нян Зан» подчеркивает, что 
такие действия являются явной 
провокацией против дела мира и 
движения за национальную неза
висимость народов Азии.

Индонезийская газета «Бин- 
танг Тимур» в передовой статье 
протестует против высадки аме
риканцев в Сингапуре. Мы не 
можем молчать, заявляет газета, 
так как Сингапур расположен 
вблизи нашей границы и являет
ся центром связи Индонезии с 
другими странами. Высадка аме
риканских войск в Сингапуре — 
это иностранная интервенция и 
агрессия, которая создает пря
мую угрозу миру и безопасности 
нашей страны. Газета подчерки
вает, что американцы высадили 
свои войска в Сингапуре под тем

В братских 
социалистичес ких 

странах
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23 августа у румынского народа 
большой национальный праздник —  
14-я годовщина со дня освобожде
ния из-под фашистского ига. Тру
дящиеся с законной гордостью под
водят итоги великих побед, одер
жанных на пути строительства со
циализма.

В годы .народной власти румын
ская промышленность сделала ги 
гантский скачок вперед. За послед
ние 10 лег валовая продукция про
мышленности выросла в 4,8 раза. 
К  концу прошлого года производст
во средств производства возросло в 
5,2 раза по сравнению с 1938 го
дом (год наивысшего расцвета бур
жуазной Румынии), а производство 
товаров народного потребления —  в 
3,5 раза.

За этот же период объем продук- 
„  Ции черной металлургии увеличил- 
, ся 8 3,4 раза, а машиностроения —  

в семь раз. Теперь в стране выра
батывается электроэнергии в 7,4 
раза больше, строительных мате
риалов в восемь раз больше, нефти 
добывается почти вдвое больше и 
природного газа — в 15 раз боль- 

Г ше. Утроилось производство тка 
ней и обуви.

же предлогом, который они вы
двинули для оправдания агрессии 
в Ливане.

«Суду Индонезия» в пере
довой статье осуждает высадку 
американских войск в Сингапуре 
и указывает, что народы Азии и 
Африки уже высказались против 
высадки иностранных войск на 
Среднем Востоке и требуют их 
вывода. Высадка войск в Синга
пуре, пишет газета, также вос
принимается как угроза странам 
Азии и Африки и особенно Индо
незии, граничащей с Сингапуром.

Президиум фронта националь
ного единства Бирмы потребовал 
отвода американского 7-го флота 
из Индийского океана, поскольку 
его присутствие в этом районе 
представляет серьезную угрозу 
независимости Бирмы. Газета 
«Нью тайме оф Бирма» пишет, 
что «нет никаких веских основа
ний для того, чтобы 7-й амери
канский флот выполнял свои обя
зательства в этом районе» — в 
районе Индийского океана, 90 
процентов побережья которого 
принадлежит нейтральным стра
нам.

В заключение газета выражает 
уверенность, что страны Колом
бо (Индия, Пакистан, Цейлон, 
Бирма Индонезия) не останутся 
безразличными к передвижениям 
7-го американского флота в Ин
дийском океане и потребуют его 
вывода из этого района.

Японская газета «йомиури» 
публикует сообщение своего ва
шингтонского корреспондента, 
который выражает мнение, что 
отправка американского флота в 
воды Индийского океана являет
ся одним из зловещих признаков 
усиления военной напряженности 
на Дальнем Востоке. В сообще
нии высказывается мнение, что 
эти действия США очевидно 
следует рассматривать как угро
зу в отношении Китая, и выра
жается опасение, что посылка 
американского флота в воды Ин
дийского океана и высадка аме
риканской морской пехоты в Син. 
гапуре создадут в этой части 
Азии конфликт, подобный собы
тиям на Среднем Востоке.

21 августа. (ТАСС).

Эти исключительно высокие тем
пы развития экономики газета «Ро- 

мыниа либера» объясняет главным 
образом тем, что румынский народ 
строит новую жизнь в условиях су
ществования могучей мировой си
стемы социализма. «Благодаря тес
ному сотрудничеству с СССР и 
странами народной демократии, —  
пишет газета, —  наша страна, ис
пользуя все выгоды международно
го разделения труда, смогла разви
вать преимущественно те отрасли 
народного хозяйства, которые обе
спечены сырьем, а также имеют все 
другие благоприятные условия».

Румынская рабочая партия и на
родное правительство придают пер
востепенное значение тяжелой ин
дустрии Вся страна участвует в 
реконструкции Хунедоарского ме
таллургического комбината. Это 
крупнейшая стройка второй пяти
летки. После завершения реконст
рукции комбинат увеличит выплав
ку  стали более чем на 400 тысяч 
тонн в год и производство прока
та —  на 500 с лишним тысяч 
тонн. Как сообщает газета «Скын- 
тейя», коллектив комбината не 
только систематически перевыпол
няет план выпуска продукции, но и 
одновременно наращивает темпы 
большого капитального строитель
ства. Уж.е вступили в строй мощная 
мартеновская печь и крупный блю
минг, заканчивается сооружение 
третьей батареи коксохимического 
завода.

Успешно развиваются металлур
гические и машиностроительные 
предприятия также в Решице, Тур- 
де, Сталине.

Значительно укрепилась трубо
прокатная промышленность, играю
щая важную роль в развитии добы
чи нефти и газа. В городе ^ Роман 
сдан в эксплуатацию новый круп-

НЬЮ-ИОРК, 21 августа. 
(ТАСС). Общая дискуссия о по
ложении на Ближнем Востоке на 
чрезвычайной специальной сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН 
подходит к концу. После оконча
ния дискуссии Ассамблея перей-j 
дет к обсуждению проектов резо- j 
люций.

На вчерашнем дневном заседа- | 
нии выступили представители Бе- ; 
лорусской ССР, Венесуэлы, Ма- | 
лайи, Либерии, Бразилии и Со- j 
ветского Союза, i

Министр иностранных дел Бе- ! 
лорусской ССР К. В. Киселев ; 
подверг обстоятельной критике 
попытки агрессоров оправдать j 
свою агрессию и отвлечь внима- i 
ние Ассамблеи Ь.т обсуждения ос- j 
новного вопроса о выводе войск 
из Ливана и Иордании.

Новый американский план, про- j 
возглашенный с трибуны Ассам- , 
блей, сказал К. В. Киселев, .рас- j 
считан на То, чтобы заменить «до- j 
ктрияу Даллеса — Эйзенхауэра». ; 
которая была единогласно отверг- j 
нута арабскими народами. Этот | 
план выдвинут для того, чтобы ! 
ввести в заблуждение мировое ; 
общественное мнение, пдикрыть- > 
ся авторитетом ООН, выиграть 
время и закрепить свое господст
во в Ливане, изолировав его от 
остального арабского мира. Со
здается впечатление, что амери
канский план рассчитан на то, 
чтобы задним числом получить 
от ООН санкцию на св!ои агрес
сивные действия в Ливане и 
прикрыть их голубым флагом 
ООН. Внося та рассмотрение 
Ассамблеи широкий круг во
просов, США пытаются затмить 
главное—.вопрос о незамедлитель
ном выводе американо-англйй- 
ских войск, вторгшихся в Ливан 
и Иорданию вопреки воле наро
дов этих стран.

К. В. Киселев разоблачил так
же попытки некоторых делегаций 
выгородить агрессоров и пре
уменьшить опасность возникнове
ния новой мировой войны, со
здавшуюся в результате интер
венции США в Ливан и Англии 
— в Иорданию, Встав на этот 
путь, представитель Австралии 
Уокер, сказал К. В. Киселев, до
говорился до тог1о, что приветст
вовал намерение США и впредь 
посылать их войска в другие 
страны якобы для «защиты» ма
лых стран, а на деле — для^ по
давления национально-освободи
тельного движения.

Представитель Малайи Абдул 
Рахман высказался за принятие 
мер по быстрейшему выводу аме- > 
риканских и английских войск из| 
Ливана и Иордании, поскольку ! 
их присутствие там, как он п!од- j 
черкнул', только усугубляет кри- j 
зис на Ближнем и Среднем Во- j 
стоке. Делегат Малайи высказал- j 
ся также за расширение группы 
наблюдателей в Ливане и распро
странение ее деятельности на 
Иорданию.

Делегат Либерии, согласивший
ся выступить в качестве «соавто
ра» проекта резолюции западных 
держав, признал, что использова
ние вооруженных сил в условиях 
кризиса «только усугубляет этот 
кризис». Он признал также, что 
«никто не радовался переброске 
иностранных вЬйск в район, где и 
без того достаточно взрывчатого 
материала». Однако все эти пра
вильные констатации понадоби
лись делегату Либерии только 
для того, чтобы призвать Гене
ральную Ассамблею к поддержке 
проекта резолюции, которая обхо
дит вопрЬс о незамедлительном 
выводе американских и англий
ских войск из Ливана и Иорда
нии.

Резолюцию «семи» поддержа
ли также представители Вене
суэлы и Бразилии.

Выступивший на дневном за
седании Министр иностранных 
дел СССР А. А. Громыко подвел 
предварительные итоги дискус
сии. Он отметил, что, как показа
ла почти двухнедельная дискус
сия. большинство государств, 
представленных в ООН, осуждает 
вторжение американских и ан-

ный трубопрокатный завод. Все 
оборудование завода, в том числе 
самый мощный в Европе трубопро
катный стан, изготовлено в Совет
ском Союзе. В проектировании и 
строительстве нового завода, в 
монтаже машин и агрегатов участ
вовали советские люди. Благодаря 
помощи советских специалистов и 
самоотверженному труду коллекти
ва строителей, подчеркивает ру
мынская печать, все работы были 
завершены досрочно и с высоким 
качеством Новый завод в основном 
обеспечит, потребности страны в 
трубах. Это благотворно скажется 
на строительстве магистральных 
газопроводов, протяженность кото
рых к  концу пятилетки увеличится 
на две с лишним тысячи километ
ров.

Один из таких газопроводов, на
званный «Восточной магистралью», 
предназначается для газификации 
Молдовы и ряда придунайских горо
дов. Он берет начало в Надеше 
(Трансильвавия), пересечет Карпа
ты и выйдет на молдовскую равни
ну. В текущем году намечено про
ложить 200 километров газопрово
да до города Онешть —  нового ин
дустриального центра Молдовы. 
Здесь «Восточная магистраль» раз
делится на две ветви: одна пойдет 
к  северу через Роман до Ясс, вто
рая на юг — к  дунайскому порту 
Галац. Наряду с газификацией про
мышленных предприятий, юродов я 
сел Молдовы природный газ «Во
сточной магистрали» послужит 
сырьем для создавшейся здесь еще 
одной базы химической индустрии, 
в том числе для заводов искусст
венного каучука и пластических 
мясе.

Природный газ метан находит все 
более широкое применение н каче-, 
стве сырья для химической про-

глийских войск на Ближний Во
сток, в результате которого сло
жилось напряженное положение 
в этом районе, и выступает за их 
быстрый вывод из Ливана и 
Иордании.

Никто, кроме представителей 
самих США и Англии, сказал 
А. А. Громыко, а также несколь
ких других государств, опутан
ных по рукам и ногам военными 
и иными обязательствами перед 
этими державами, не защищал 
военную иностранную интервен
цию в Ливане и Иордании Он 
отметил, что даже представители 
государств, несущих прямую от
ветственность за агрессию, выну
ждены были выступать с успокои
тельными заверениями, хотя эти 
заверения ни к чему их не обязы
вают. |

Коснувшись делавшихся с три
буны Ассамблеи утверждений, 
будто США и Англия уважают 
Устав ООН и руководствуются им 
в своих действиях, А. А. Громы
ко подчеркнул, что заявление 
Эйзенхауэра о том, что США 
«резервируют за собой право» п!о- 
сылать свои войска и в другие 
малые страны, никак не свиде
тельствует об уважении Устава 
ООН. Если это уважение к Уста
ву ООН сказал А. А. Громыко, 
то что же тогда назвать издева
тельством над принципами ООН?

А. А. Громыко обратил внима
ние Ассамблеи на то, что все 
разговоры о «косвенной агрес
сии» в конце конц/ов свелись к 
возражениям против радиопере
дач некоторых стран, содержание 
которых не устраивает отдельных 
политических деятелей в Ли
ване и Иордании, а также Ва
шингтон и ЛондЮн. Но кто пове
рит, сказал Громыко, что причи
ны нынешней напряженности на 
Среднем и Ближнем Востоке 
следует искать не в присутствии 
чужеземных солдат на земле 
арабских стран, не в полетах 
американских бомбардировщиков 
над городами Иордании, не в 
крейсировании кораблей б-rlo фло
та США у восточных берегов 
Средиземного м*оря и не в поли
тике империалистической экспан
сии в отношении стран Арабского 
Востока, а в критических коммен
тариях арабских обозревателей в 
отношении политиков в Бейруте 
и в Аммане, которым Покрови
тельствуют правительства США 
и Англии. Если США и Англия 
действительно стали проявлять 
такое беспокойство по поводу 
влияния радиопередач на безопас
ность целых государств, то что 
мешает правительствам этих дер
жав принять предложение b пре
кращении пропаганды войны, 
вражды и ненависти между наро
дами, которое Советский Ооюз 
выдвигает уже не первый год?

Если говорить о том, кто дей
ствительно причастен к «косвен
ной агрессии» и у койо такая ко
свенная агрессия превратилась в 
•составную часть действий в об
ласти международных отношений; 
продолжал А. А. Громыко, то в 
этом повинны именно те государ
ства, которые Прибегли к прямой 
агрессии в отношении Ближнего 
и Среднего Востока — США и 
Англия. ,

А. А. Громыко разоблачил 
еще один прием, к которому 
сейчас прибегают делегации США 
и Англии, делая намеки на то, 
что англичанам якобы мешает 
быстро вывести свои войска из 
Иордании угроза Израиля на
пасть на Иорданию. Такое поло
жение, сказал он, нельзя харак
теризовать иначе, как заранее 
подготовленную инсценировку. 
Если Израиль не будут Поддер
живать другие государства, то 
никакой опасности его нападения 
на Иорданию не может возник
нуть.

Министр иностранных дел 
СССР обратил внимание на то, 
что со стороны некоторых запад
ных держав, и прежде всего 
США, делаются попытки посред
ством разйого рода проектов эко
номического характера увести ди
скуссию в сторону от главной за

дачи, ради которой созвана по j 
инициативе Советского Союза в 
срочном порядке чрезвычайная 
сессия Генеральной Ассамблеи.

Касаясь уверений с трибуны 
Генеральной Ассамблеи предста
вителей США и Англии, а также 
некоторых других стран, поддер
живающих америкаПо-английсдую 
интервенцию на Ближнем Восто
ке, в их теплых чувствах к на
ционально-освободительному дви
жению арабов, к арабскому на
ционализму, А. А, Громыко задал 
им вопрос: если вьГ искренне при
знаете великий вклад арабов в 
мировую историю и культуру и 
питаете чувство уважения к араб- 
скому национализму, зачем же ва- j 
ши солдаты оккупируют две араб- < 
ские страны? Почему же вы не j 
хотите уходить из Ливана и Иор- 
дании и считаете, что без ваших 
танков, орудий, бомбардировщи- 

. ков и военных судов арабы в Ли- 
> ване и Иордании не могут обой- j 
I тись? Ваши заявления об уваже- i 
! нии арабского национализма не | 

согласуются с теми практически- | 
ми делами, которые вы осуще
ствляете в Ливане и Иордании, 
да и только ли в этих странах?

А. А. ГромыПо отметил, что со 
стороны большинства государств 
— членов ООН проявляется ис
креннее желание найти решение,, 
которое отвечало бы уменьшению 
международной напряженное ги, 
упрочению мира. Со стороны по
давляющего большинства участ
ников Ассамблеи проявлено жела
ние сотрудничать, в том числе с 
советской делегацией, в нахожде
нии такого решения. Однако со 
стороны делегаций США и Ан
глии такого желания нет. Совет
скому предложению о немедлен
ном выводе американских и ан
глийских войск из Ливана и Иор
дании и проведении соответст
вующих мероприятий nto линии 
ООН противопоставлен так назы
ваемый норвежский, а на самом 
деле американо-английский про
ект резолюции, главным назначе
нием которого является сбить с 
толку участников Ассамблеи, 
представить дело так, будто США 
и Англия тоже стремятся к выво
ду своих войск.

Самый правильный и самый 
лучший путь для ослабления на
пряженности на Ближнем и Сред
нем Востоке заключается в том, 
чтобы немедленно вывести аме
риканские и английские войска 
из Ливана и Иордании. Такой 
путь не только укрепил бы пре
стиж ООН, но и принес бы поль
зу и для престижа США и' Ан
глии. Именно этой задаче и отве
чает проект резолюции Советско
го Союза. В начале вечернего за
седания 20  августа некоторые де
легаты, обещавшие Соединенным 
Штатам поддержать проект резо
люции «семи», продолжали вы
сказываться в пользу этого про
екта. Однако судьба этого проек
та была уже решена. Стало изве
стно, что, несмотря на" все1- уси
лия США не моГут обеспечить 
этому проекту необходимого 
большинства в 2/я голосов. К то
му же представители всех араб
ских стран, за исключением ок
купированных Ливана и Иорда
нии, единодушно высказались 
против этого проекта.

Уже во время заседания стал 
известен проект компромиссной 
резолюции, подготовленный деле
гациями арабских стран. Убедив
шись в том, что попытка прота
щить проект резолюции «семи» 
не удастся, его инициаторы зая
вили представителям печати, что 
проект арабских стран в общем 
для них приемлем. После этого 
сторонники резолюции «семи» и, 
в частности, делегаты Эквадора 
и Португалии • стали высказы
ваться уже в пользу нового про
екта резолюции, подготовленного, 
но еще не внесенного официально 
арабскими странами. i

На вечернем заседании с гнус
ными антисоветскими инсинуа
циями был выпущен профессио
нальный клеветник Нуньес-Пор- 
туондо, являющийся делегатом

мышленности. Огромные преимуще
ства его использования блестяще 
доказал химический комбинат в го
роде Виктория, выросшем в пред^ 
горьях Фэгэраша в годы народной 
власти. Это предприятие вырабаты
вает ежегодно для сельского хозяй
ства столько удобрений, сколько 
производила их. вся химическая 
промышленность буржуазно-поме
щичьей Румынии.

Широкое индустриальное строи
тельство развернулось на берегах 
Дуная, который стал местом брат
ского сотрудничества социалистиче
ских государств. В городе Браила 
трудящиеся Румынии, Чехослова
кии, ГДР и Польши совместно воз
водят крупный целлюлозно-бумаж
ный комбинат. Эта стройка стала 
одной из самых популярных в 
стране и называется стройкой друж
бы. Она способствует укреплению 
дружбы между социалистическими 
странами, кооперированию их про
мышленности, объединению усилий 
в развитии экономики каждой стра
ны в отдельности и всего социали
стического лагеря в целом. Сырьем 
для нового предприятия послужит 
камыш дельты Дуная. «После вво
да в строй первой очереди про
мышленных сооружений, —  пишет 
газета «Ромыниа либера», —  ком
бинат сможет производить в год 50 
тысяч тонн целлюлозы, а затем его 
мощность увеличится в четыре ра
за. Новый комбинат в значительной 
степени удовлетворит запросы брат
ских стран в синтетическом волок
не и бумаге».

Невиданного подъема за годы 
народной власти достигла ведущая 
отрасль народного хозяйства. —  
нефтяная промышленность. В прош
лом году в Румынии было добыто 
более l i  миллионов тонн нефти, что 
почти вдвое превысило уровень до-

Кубы, но выступающий по шпар
галкам американской делегации. 
Этот представитель правительст
ва, которое само недавно пригла
сило американские войска для 
«стабилизации» положения на 
Кубе, естественно, оправдывал 
американскую агрессию против 
Ливана. С оправданием американ
ского вооруженного вмешательст
ва во внутренние дела арабских 
стран выступил также делегат 
Израиля Эбан.

Выступивший в конце вечерне
го заседания делегат Мексики 
Рафаэль де Ла Колина выразил 
надежду, что арабский прЬект ре
золюции будет приемлем для 
всех участников Ассамблеи. Он 
выразил также надежду, что Ас
самблея, воспользовавшись при
сутствием министров иностран
ных дел многих государств, при
дет «к компромиссному» реше
нию проблем Ближнего и Средне
го Востока, в том числе и про
блемы вывода иностранных вЬиск 
из Ливана и Иордании. i

Касаясь решения более широ
ких международных проблем и 
прежде всего проблемы разору
жения, де Ла Колина подчеркнул 
крайнюю необходимость созыва 
совещания глав правительств ве
ликих держав.

НЫО-ИОРК, 21 • августа. 
(ТАСС). На утреннем заседании 
чрезвычайной специальной сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН 
закончилась дискуссия о положе
нии на Ближнем и Среднем Во
стоке в связи с американо-ан- 
глийскЪй агрессией против Лива
на и Иордании. Выступивший 
первым делегат Бельгии Нисо 
восхвалял так называемый про
ект резолюции «семи», который 
по существу является англо-аме
риканским проектом. Однако, по 
общему мнению, этот проект не 
будет ставиться на голосование, 
так как нет никаких шансов на 
то, что он соберет необходимое 
большинство голосов. Вместе с 
тем известно, что проекту резо
люции арабских стран обеспечена 
самая широкая поддержка. Этот 
проект еще не внесен официаль
но, но содержание его уже извест
но. Помимо того, что он сущест
венно отличается от проекта «се
ми», этот проект имеет то решаю
щее преимущество, что к>н прием
лем для всех арабских госу
дарств. Даже правительства Ли
вана и Иордании сочли для себя 
невозможным не поддержать этот 
проект и взять, таким образом, 
на себя ответственность за даль
нейший раскол в арабском мире, 
который используется колони
альными державами против инте
ресов самих арабов, i

Широкая поддержка проекта 
арабских стран столь очевидна, 
что делегация США вынуждена 
теперь делать хорошую мину при 
плохой игре. Представители аме
риканской делегации заявляют, 
что новый проект их «удовлетво
ряет», хотя известно, что не- 
сколькЬ дней назад делегация 
США заявляла, что никакая ре
золюция, где в какой бы то ни 
было форме содержится упомина
ние о необходимости «скорейшего 
вывода» вооруженных сил из Ли
вана и Иордании, для нее совер
шенно неприемлема. Оказавшись 
перед перспективой поражения на 
Генеральной Ассамблее и в поло
жении, когда против позиции 
США выступают почти все деле
гации арабо-азиатской группы и 
даже часть латиноамериканских 
стран, США вынуждены идти на 
отступление.

Выступивший на заседании ми
нистр иностранных дел Судана 
Мухаммед Ахмед Махгуб выра
зил глубокую озабоченность по
ложением на Среднем Востоке и, 
в частности, в связи с тем, чТО 
произошло в этом районе за по
следние месяцы. Последние собы
тия, подчеркнул он, несомненно, 
создают угрозу миру и безопас
ности не только в этом районе, 
но и. Bto всем мире.

Чрезвычайная специальная сес
сия Генеральной Ассамблеи, зая
вил делегат Судана, дает возмож-

бычи 1938 года. Но румынские не
фтяники упорно борются за то, 
чтобы дать родине намного больше 
черного золота. Совершенствуются 
методы бурения и добычи, откры
ваются новые месторождения неф
ти. Теперь разведка ведется не 
только вширь, но и вглубь. Плоеш- 
тинский трест для выявления новых 
резервов нефти ведет бурение на 
больших глубинах. На нефтепро
мысле Бэйкой бурится самая глубо
кая в бассейне Праховы скважина 
—  четыре тысячи метров. По мне
нию геологов, она вскроет богатей
шие нефтеносные пласты.

Постоянно расширяется в стране 
энергетическая база, этого требует 
бурное развитие народного хозяйст
ва. Высоко в Карпатах, на реке Би- 
стрице, сооружается мощная ГЭС 
имени В. И. Ленина. Ярко и образ
но рассказывает об этой стройке 
журнал «Народная Румыния»:

«Сдвинулись с места скованные 
тысячелетней неподвижностью го
ры. На правом берегу реки отваж
ные шахтеры снесли добрую поло
вину суровых скал. На левом —  
экскаваторы сместили каменное 
плечо горы... И другая гора, новая, 
светлая, созданная рукой человека, 
преградила путь Бистрице. Это пло
тина, которая переменит судьбу 
своенравной реки. Шахтеры готовят 
потоку новое подземное русло. Во
ды, скрывшись под землей, обру
шатся на турбины... Целый год Би- 
стрица будет заполнять огромное 
водохранилище в 40 километров 
длиной. Старая гора Чахлэу впер
вые за многовековое существование 
увидит свое отражение в водной 
глади...».

Как отмечает газета «Скынтейя», 
в нынешнем году на этой стройке 
«объем работ вдвое превысит прош
логодний».

ность многим странам выразить 
тревогу и опасения в отношении 
независимости, суверенитета и 
территориальной целостности ма
лых стран. Эти страны прошли 
через горький опыт иностранного 
господства, они боролись каждая 
своим путем за независимость 
или мирными конструктивными 
средствами, или средствами кро
вопролитных революций. ,

Судан, будучи арабским госу
дарством, считает, что любые 
внутренние дела Арабского Во
стока должны прежде всего ре
шаться Лигой, арабских стран. 
Арабским государствам должно 
быть дано полное право самим 
решать свои дела в соответствии 
с волей и желанием их народов.

Мы полностью согласны, зая
вил министр иностранных дел^Су. 
дана, что иностранные войска 
должны быть выведены из Лиза
на и Иордании. При этом он до
бавил, что одного вывода иност
ранных войск недостаточно для 
решения всех прЬблем Ближнего 
Востока.

Суданский представитель за
явил. что Судан неуклонно при
держивается решения Бандунг
ской конференции и конференции 
в Аккре, которые подчеркивали 
принцип невмешательства одних 
государств во внутренние дела 
других и разрешения всех спор
ных вопросов мирными средства
ми для обеспечения мирного со- 
существЬвания государств.

Министр иностранных дел Су
дана подчеркнул, что настоящая 
сессия Генеральной Ассамблеи 
должна принять такую резолю
цию, которая практически обеспе„ 
чикала бы мир и безопасность 
на Среднем Востоке и служила 
бы гарантией независимости, су
веренитета и территориальной 
неприкоон!овенности каждого от
дельного государства этого райо
на.

Глава делегации Непала Риши- 
кен Саха, хотя н оговорился, что 
его делегация не рассматривает 
американо-английские ' действия 
на Ближнем Востоке как агрес
сию, подчеркнул, чГ0 высадка 
американских и английских войск 
в Ливане и Иордании вызвала 
чувство глубокого беспокойства у 
народа Непала. Признание за ка
ким-либо правительством права 
приглашать иностранные войска, 
сказал он, серьезно подрывает 
возможности мирного урегулиро
вания конфликтов, угрЬжающих 
миру во всем мире. Вмешатель
ство иностранных войск во внут
ренние дела той или иной стра
ны, даже по просьбе правитель
ства этой страны, может на деле 
препятствовать народам свободно 
избирать угодное им правитель
ство. I

Представитель Непала заявил, 
что его делегация поддержит лю
бой прЬект резолюции, приемле
мый для арабских стран.

Представитель Туниса Монги 
Слим заявил, что необходимость 
скорейшего вывода войск США и 
Англии из Ливана и Иордании со
вершенно очевидна. Он подчерк
нул необходимость гарантий не
зависимости арабских стран. Де
легат Туниса сказал, что нацио
нальное движение народов Сред
него и БлижнегО Востока будет 
развиваться мирным путем, если 
не будут предприниматься по
пытки подавить или задержать 
это движение. Он заявил, что 
нельзя в связи с этим забывать 
о той драме, в результате кото
рой «кровь заливает Алжир».

Делегат Уругвая Фаброгат рас
хваливал похороненный уже про
ект резолюции «семи». Вместе с 
тем он заявил, что его делегация 
будет голосовать за «любую ре
золюцию, приемлемую для боль
шинства Ассамблеи, включая 
США и Англию». |

В конце утреннего заседания с 
кратким заявлением выступил 
министр иностранных дел Болга
рии К. Луканов. Он показал кле
ветнический характер инсинуаций 
и выпадов против стран демокра
тического лагеря, сделанных ку
бинским делегатом Портуондо на 
вчерашнем заседании.

0 расширении крупнейшей элек
тростанции «Стяуа Рогаие», ра
ботающей на природном газе, рас
сказывает газета «Мунка». Здесь 
вступил в строй новый турбогене
ратор. «Теперь ТЭЦ полностью обе
спечит потребности в электроэнер
гии Трансильвании и Муитении».

Индустриализация страны откры
ла широкие перспективы для повы
шения технической вооруженности 
сельского хозяйства, явилась ре
шающим фактором в социалистиче
ском преобразовании деревни. В те
кущем году МТС и госхозы полу
чат еще 6.000 тракторов, 5.500 
комбайнов, 6.400 тракторных сея
лок и культиваторов, а также мно
жество другой техники. Эти маши
ны станут новым могучим стиму
лом в дальнейшем укреплении со
циалистического сектора сельского 
хозяйства, который охватывает 45 
процентов семей трудящихся кре
стьян и 53 процента (вместе с гос
хозами) земельной площади.

Плановое развитие народного хо
зяйства Румынии носит революци
онный характер. Оно помогает 
уничтожить тяжелое наследие бур
жуазно-помещичьего режима —  не
равномерное и нерациональное раз
мещение производительных сил. 
Строя фабрики и заводы, румын
ские и иностранные капиталисты 
руководствовались лишь погоней за 
максимальными прибылями, они не 
заботились о правильном размеще
нии промышленности, пренебрегали 
интересами народа. «В годы буржу
азно-помещичьего строя, —  пишет 
«Скынтейя», —  такие обширные 
области, ка к  Молдова, Добруджа, 
Олтения, Страна Моцев, Марамуреш, 
.находились в состоянии экономиче
ской и культурной отсталости. Те
перь партия и правительство про-1

водят последовательную политику 
развития производительных сил не 
всей территории страны, социально- 
экономического. и культурного подъ
ема всех областей и районов».

Промышленное строительство ко
ренным образом меняет облик Ру
мынии. В Молдове, Добрудже, Олте- 
нии, Венгерской автономной область 
воздвигнуты десятки крупнейшие 
фабрик и заводов, зажглись огнг 
электростанций Здесь организова
ны машиностроение, переработкЕ 
нефти и газа, производство строи
тельных материалов и тканей 
одежды и обуви, медикаментов т 
продовольствия. Новые индустри
альные центры стали подлинным* 
бастионами культуры и просвеще
ния, превратились в опорные базь: 
культурной революции. Они способ
ствовали пробуждению к  активное 
жизни некогда отсталых окраин 
приобщению к  созидательному тру
ду миллионов людей.

«Все итоги существования Ру
мынской Народной Республики, — 
подчеркивает журнал «Лупта де 
класэ», —  отражают непреобори
мую творческую силу наводя., осво
божденного от капиталистической 
эксплуатации, а резоиоционные 
преобразования в стране доказыва
ют способность рабочего класса не 
только успешно руководить труд
ным и сложным делом ликвидации 
экономической и культурной отста
лости, но и строительсгвом нового, 
более высокого строя общества, ка* 
ким является социализм».

Под испытанным руководством 
своей марксистско-ленинской пар
тии румынский народ решительно 
идет по пути светлой и радостной 
жизни, вносит важный вклад в 
укрепление всего лагеря мира и со
циализма.

Бухарест,

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



4 К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота, 23 августа 1958 г. Jsd 195 (10559)

Окончание совещания технических 
экспертов в Женеве

ЖЕНЕВА, 21 августа. (ТАСС). 
Сегодня совещание технических 
экспертов по изучению способов 
обнаружения ядерных взрывов 
окончило свою работу. На заклю
чительном заседании был утверж
ден доклад экспертов для пред
ставления на рассмотрение прави
тельств. В связи с окончанием ра
боты совещание приняло коммю
нике, ■ в котором, в частности, го
ворится: «Совещание пришло к
заключению, что имеющиеся в 
настоящее время методы обнару
жения ядерных взрывов, а имен
но: метод взятия проб радиоактив
ных продуктов, метод регистрации 
сейсмических, акустических и гид
роакустических волн и метод ра
диосигнала, наряду с использова
нием инспекции на месте неопоз
нанных явлений, которые могут 
быть подозреваемы как ядерные 
взрывы,' позволяют в определен
ных пределах обнаруживать и 
идентифицировать ядерные взры
вы, и рекомендует использование 
этих методов в системе контроля. 
Совещание указало на то, что сов
местное применение различных 
методов значительно облегчает об
наружение и идентификацию 
ядерных взрывов.

Совещание экспертов отметило, 
что эффективность рассмотренных 
методов будет с течением време
ни возрастать по мере усовершен
ствования измерительной техники 
и в связи с изучением особенно
стей природных явлений, создаю
щих помехи при обнаружении 
взрывов.

Совещание приняло согласован
ное заключение относительно тех
нического оборудования системы 
контроля, необходимого для обна
ружения и идентификации ядер
ных взрывов.

Совещание экспертов пришло к 
заключению, что технически осу
ществимо учредить с некоторыми 
возможностями и ограничениями 
работоспособную и эффективную 
систему контроля для обнаруже
ния нарушений возможного согла
шения о повсеместном прекраще
нии испытаний ядерного оружия. 
При этом было установлено, что 
сеть контрольных постов, обору
дованных необходимой аппарату
рой для различных методов обна
ружения ядерных взрывов, долж
на быть расположена на конти
нентах и на островах, а также на 
нескольких кораблях в океанах.

Эксперты пришли к заключе
нию, что система контроля долж
на находиться под руководством 
международного контрольного ор
гана, который обеспечивал бы ко
ординацию деятельности системы

контроля и ее функционирование 
так, чтобы она удовлетворяла не
обходимым техническим требова
ниям.

Совещание экспертов 21 aBi v 
ста 1958 года приняло заключи
тельный доклад для представле
ния на рассмотрение правительств. 
Доклад будет опубликован в срок, 
который будет определен прави
тельствами».

После утверждения коммюнике 
личный представитель генерально
го секретаря ООН г-н Нарайан 
огласил приветственное письмо ге
нерального секретаря ООН 
Д. Хаммаршельда, адресованное 
участникам совещания.

Д. Хаммаршельд поздравил 
участников совещания с успеш
ным завершением работы.

«Контролируемое прекращение 
испытаний ядерного оружия, — 
подчеркнул генеральный секре
тарь ООН, — представляет собой 
важный аспект проблемы разору
жения».

В , дальнейшем, — заявил 
Д. Хаммаршельд, — заинтересо
ванным правительствам и Органи
зации Объединенных Наций пред
стоит продолжить то, чему вы по
ложили начало. Я глубоко на
деюсь, что придет время и они 
действительно сделают необходи
мые конструктивные усилия».

На открытом заседании в при
сутствии представителей прессы с 
заключительными заявлениями 
выступили от имени экспертов за
падной стороны д-р Фиск и от I 
имени делегаций экспертов СССР, 
Польши, Чехословакии и Румынии 
руководитель советской делегации 
член-корреспондент Академии 
наук СССР Е. К. Федоров.

Д-р Фиск от имени представи
телей западных стран выразил 
удовлетворение по поводу успеш
ного выполнения основной задачи 
совещания — «найти общее пони
мание технических проблем, свя
занных с обнаружением и иденти
фикацией ядерных взрывов».

«Как ученые, — подчеркнул 
д-р Фиск, — мы пытались здесь 
установить факты, связанные с 
нашей задачей, и вывести из них 
здравые и логичные заключения 
относительно системы контроля». 
Он подчеркнул, что на основе изу
чения «большого числа научных 
докладов, сделанных многими уча
стниками совещания», и «крити
ческого обсуждения научной обос
нованности рассматриваемых про
блем» участники совещания сов
местно составили заключительный 
доклад правительствам, основан
ный на научных фактах.

Против агрессии на Ближнем 
и Среднем Востоке

КАИР, 21 августа. (ТАСС). 
Президент Объединенной Араб
ской Республики Гамаль Абдель 
Насер принял вчера наследного 
принца и заместителя премьер- 
министра Йемена Мохаммеда 
эль-Бадра и обсудил с ним воп
росы, касающиеся укрепления do. 
трудничества арабских государств. 
В беседе были затронуты вопро
сы о положении в оккупирован
ных англичанами южных районах 
Йемена, а также в княжестве 
Лахедж

В интервью газете «Аль-Ахрам» 
Мохаммед эль-Бадр заявил: «Бы
ло бы ошибочно думать, что ин
тервенция США и Англии в Ли
ване и Иордании касается только 
ливанского и иорданского наро
дов. Время, избранное интервен
тами для высадки своих войск в 
Ливане и Иордании, полностью 
разоблачает их намерения и пла
ны в отношении освободившихся 
от империалистического гнета 
арабских народов. Однако импе
риалисты не смогли осуществить 
свои агрессивные планы в отно
шении Объединенной Арабской 
Республики и ИракскГой Респуб
лики благодаря возмущению и 
негодованию, вызванному во всем 
мире их агрессивными действия
ми».

В беседе с корреспондентом 
газеты «Аш-Шааб» Мохаммед 
эль-Бадр сказал: «События на
Ближнем Востоке были вызваны 
империалистическими притяза
ниями некоторых государств, ко
торые хотят господствЬвать над 
нами и узурпировать наши при
родные богатства... Но борьба 
ливанского, иорданского и всех 
других арабских народов неиз
бежно вынудит arpecdopoB выве
сти свои войска с нашей земли».

Мохаммед эль-Бадр заявил 
представителям местной печати, 
что важнейшим условием для ре
шения проблем Ближнего Востока 
является немедленный . вывод 
иностранных войск из стран это
го района. «Таков единственный 
путь к установлению стабильно
сти», — подчеркнул эль-Бадр.

Англо-американская оккупация 
Иордании и Ливана, продолжал 
наследный принц, свидетельству
ет о том, что Англия и США вы
нашивают империалистические 
планы в отношении прилежащих 
к Ливану и Иордании районов.

Касаясь положения на юге 
Аравийского полуострова, эль- 
Бадр сказал: «Происки Англии в 
Лахедже и в оккупированных 
районах Южного Йемена обрече
ны на провал».

От имени представителей запад
ной стороны д-р Фиск выразил 
«удовлетворение дружескими вза
имоотношениями сотрудничества, 
которые существовали в процессе 
работы между нами и нашими 
коллегами, сидящими по другую 
сторону стола».

Е. К. Федоров в своем заклю
чительном слове указал: «Предот
вращение войны и сохранение 
прочного и длительного мира меж
ду народами является очень важ
ной проблемой нашего времени. 
Повсеместное прекращение испы
таний ядерного оружия внесло бы 
определенный положительный 
вклад в решение этой проблемы.

Имея это в виду, Советский 
Союз, как известно, прекратил 
испытания ядерногб оружия, не 
дожидаясь каких-либо исследова
ний возможностей обнаружения 
ядерных взрывов.

Идя навстречу пожеланиям за
падных держав, которые связыва
ли решение о повсеместном пре
кращении испытаний с техниче
скими возможностями обнаруже
ния ядерных взрывов, Советское 
правительство и правительства 
Чехословакии, Польши и Румы
нии поручили своим экспертам 
рассмотреть совместно с эксперта
ми западных стран вопросы обна
ружения ядерных взрывов и соз
дания соответствующей системы 
контроля.

Мы с большим удовлетворением 
отмечаем то, что дух взаимопони
мания и сотрудничества был ха- 

! рактерен для нашей совместной 
I работы от самого начала и до ус
пешного завершения совещания.

Каков же основной вывод из 
нашей долгой работы? Он очень 
прост и ясен: ядерный взрыв, в 
том числе взрыв малой мощности, 
можно обнаружить, а создание 
эффективной системы контроля, 
которая позволила бы наблюдать 
за соблюдением соглашения о по
всеместном прекращении испыта
ний ядерного оружия, является 
вполне доступным и не очень 
сложным делом».

«Мы уверены, — подчеркнул 
Е. К. Федоров, — что ни одно 
правительство, взявшее на себя 
обязательство прекратить испыта
ния ядерного оружия, не пойдет 
на то, чтобы его нарушить и тем 
самым бросить вызов всему ми
ру».

С приветственным словом к 
участникам совещания обратился 
директор европейского отделения 
ООН Спинелли.

Он поздравил экспертов с ус
пешным завершением их работы и 
заявил:

«Благодаря вашим усилиям 
весь мир теперь знает о том, что 
международный контроль за ядер- 
ными испытаниями возможен. Тем 
самым вы показали, что люди, 
движимые желанием достичь дого- 
воргннойти й ‘псШттающие свою 
ётйётствешгость'‘Йёред всем чело* 
йёчеством, MOt-ут найти основу 
для разрешения проблем, которые, 
по самой своей природе являются 
сложными и трудными».

Н арод  А л ж и р а  т р е б у е т  
н е за ви си м о ст и

КАИР, 21 августа. (ТАСС). 
Представительство национально
го фронта освобождения Алжира 
в Каире опубликовало заявление, 
в котором осуждает французские 
власти за их стремление заста
вить алжирских граждан принять 
участие в референдуме по воп
росу о французскЬй конституции. 
В заявлении говорится: «Этот
референдум не интересует нико
го, кроме самих французских 
властей. Его результаты не будут 
выражать подлинных настроений 
алжирцев, борющихся более че
тырех лет за свою независимость 
против французских колЬнизато- 
ров».

«Единственный путь алжирско
го народа, — говЬрится далее в 
заявлении, — это борьба против 
империализма за свою нацио
нальную независимость и за соз
дание демократической республи
ки».

Китайская Народная Республика. На плато Ордос, занимающем 
площадь около 300 тысяч квадратных километров, на границе авто
номной области Внутренняя Монголия, ведутся работы по изыска
нию нефти. Предполагается, что в этом районе имеются значитель
ные запасы жидкого топлива.

На снимке: сейсмическая разведка на плато Ордос.
(Агентство Синьхуа).

Н Е  Д О П У С Т И Т Ь  У Б И Й С Т В А  
Н А  ДИИ1

КАИР, 21 августа. (ТАСС). 
Здесь прЬдолжаются народные 
митинги протеста против оккупа
ции Ливана и Иордании амери
канскими и английскими войска
ми. На организованном вчера в 
Каире национальным союзом 
многотысячном митинге выступав, 
шие ораторы потребовали немед
ленного вывода из Ливана и 
Иордании иностранных войск. В 
своей речи священник Арсиянус 
Заки заявил:, «Идеи арабского 
национализма объединяют арабов 
в борьбе против империализма. В 
этой священной борьбе принима
ют участие как арабы-мусульма
не, так и арабы-христиане, о чем 
свидетельствуют подвиги алжир

ской мусульманки Джамилы Бу- 
хиред и иорданской христианки 
Надии эс-Салти».

Участники митинга приняли 
резолюцию, в которой решитель
но осуждают продолжающуюся 
оккупацию американскими и анг
лийскими войсками Ливана и 
Иордании и требуют немедленно
го вывода этих войск и прекра
щения вмешательства империали
стов во внутренние дела стран 
Ближнего и Среднего Востока. 
Участники митинга заклеймили 
позором иорданские власти за 
смертный приговор иорданской 
патриотке Надии эс-Салти и ее 
товарищам и потребовали их не
медленного освобЬждения.

Выступление короля Марокко 
Мохаммеда V

ПАРИЖ 21 августа. (ТАСС). 
По сообщениям печати, выступая 
вчера в Рабате, король Марокко 
Мохаммед V вновь потребовал 
вывода иностранных войск с ма
рокканской территории. Он вы
сказался в поддержку националь
но-освободительной борьбы ал
жирского народа. Король Мохам
мед V указал что «наци!ональны- 
ми целями» страны являются 
обеспечение ее территориальной 
целостности, вывод иностранных

войск, а также создание союза, 
объединяющего вместе с освобож
денным Алжиром арабские стра
ны Северной Африки. ,

Мохаммед V приветствовал в 
своем выступлении «славную 
борьбу, которую ведет алжирский 
нарЮд». «Мы уверены, — заявил 
он, — что Алжир и другие араб
ские страны Северной Африки 
будут вместе сотрудничать на 
благо своих народов, а также в 
интересах укрепления мира в 
бассейне Средиземного моря».

Р Е Ш Е Н И Е  П Р А В И Т Е Л Ь С Т В А  С У Д А Н А

ЛОНДОН, 21 августа. (ТАСС). 
Согласно сообщению обозревате
ля по авиационным вопросам га
зеты «Ивнинг стандард», прави
тельство Судана с 20 июля за

претило полеты над своей терри
торией английских самолетов с 
войсками или военным снаряже
нием. (

Положение в Ливане
БЕЙРУТ 21 августа. (ТАСС). 

Вчера в Бейруте на Центральном 
телеграфе взорвалась бомба. 
Имеются, раненые. В результате 
взрыва телеграф был выведен из 
строя на несколько часов.

За последние дни в Бейруте и 
в ряде районов Ливана участи
лись взрывы бомб и террористи
ческие акты. При этом бомбы на
чали взрываться также и в Ьфи- 
циальных правительственных уч
реждениях.

С избранием президентом Лива
на главнокомандующего воору
женными силами генерала Шеха-

ба , повстанцы^ ’ прекратили боевые 
действия против армии, которая 
в свою очередь не открывает ог
ня по повстанцам. Однако взры
вы бомб участились, и особенно 
в деловой части Бейрута.

Заявляют, чГо некоторые кру
ги стремятся во что бы то ни 
стало доказать, что в Ливане еще 
существуют «нестабильность», 
«анархия», «царит террор». Тем 
самым эти круги пытаются 
оправдать пребывание американ
ских войск в Ливане, облегчить 
задачу американской делегации в 
ООН и повлиять на некоторые 
неустойчивые делегации. i

Бесчинства американских солдат 
в Ливане

БЕЙРУТ, 21 августа. (ТАСС). 
Американские солдаты в Ливане 
ведут себя, как хозяева на за
воеванной территории. Они учи
няют дебоши на улицах ливан
ской столицы, пристают к жен
щинам, устраивают попойки и 
драки.

Произвол оккупантов вызывает 
возмущение среди населения Ли
вана. Вчера между американски
ми солдатами и группой жителей

C X I O P T  На VI чемпионате Европы
по легкой атлетике

СТОКГОЛЬМ, 21 августа. 
(ТАСС). На розыгрыше первенст
ва Европы по. легкой атлетике 
закончились соревнования десяти, 
борцев. Чемпионом Европы по 
этому труднейшему виду сорев
нований стал Василий Кузнецов 
(СССР) Второе место занял так
же советский спортсмен У. Палу.

В соревнованиях по пятиборью 
для женшин первое место заняла 
советская спортсменка Галина 

'Быстрова второе — Нина Вино
градова (СССР).

Состоялся финальный забег на 
100 метров для женщин. С оди
наковым временем 11.7 секунды 
к финишу приходят английская 
спортсменка X. Янг и В. Крепки- 
на (СССР). Первое место при
суждается английской спортсмен
ке.

Затем состоялись финальные 
забеги на 400 метров для жен
щин. Здесь первое место завоева
ла советская спортсменка Мария 
Иткина. Ее время—53,7 секунды. 
На втором месте также советская 
спортсменка Евгения Парлюк.

В финале п<о прыжкам в высо
ту для женщин первенствовала 
И. Балаш (Румыния) — 1 м. 77 
см. На втором месте Т. Ченчик 
(Советский Союз) — 1 м. 70 см.

В финальном забеге на 800 
метров победил норвежский 
спортсмен Бойсен со временем 
1 мин 47.9 сек В финальном за
беге на 400 метров для мужчин 
первое место занял английский 
спортсмен Райтон со временем 
46,3 секунды. На втором месте 
также английский спортсмен 
Омен Солсбери.

СОВЕТСКИЕ Ф Е Х ТО В А Л Ь Щ И Ц Ы - 
ЧЕМПИОНКИ МИРА

НЬЮ-ЙОРК, 21 августа. 
(ТАСС) В Филадельфии на пер
венстве мира по фехтованию вче
ра закончились командные сорев
нования на рапирах среди жен
щин, В финальную группу вы
шли спортсменки СССР, ФРР, 
Венгрии и Франции,

Советские фехтовальщицы ус
пешно провели финальные по
единки. Победив команды Вен
грии и ФРГ и сведя вничью 
встречу с Францией, спортсмен
ки Советского Союза завоевали 
золотые медали чемпионок мира. 
На втором месте—команда ФРГ, 
на третьем .— Франции.

Первенство мира по стрельбе
21 августа разыгрывалось 

командное и личное первенство 
мира в стрельбе из револьвера на 
дистанцию 25 метров. В этих со
стязаниях командное первенство 
и переходящий приз — «Приз 
Венесуэлы» завоевали спортсме
ны Чехословакии, набравшие 
2.326 очков иэ 2.400 возможных. 
Этот результат на 2 очка выше 
официального мирового рекорда, 
принадлежащего команде СССР. 
На второе место вышла команда 
СССР, на третье — команда 
США.

В личном первенстве — в 
стрельбе из револьвера на ди
станцию 25 метров победитель 
не выявлен, так как американ
ский спортсмен В. Макмиллан и 
чехословацкий стрелок В. Кудрна 
набрали по одинаковому количе

ству очков — 586 очков из 600 
возможных. Между В. Макмил
ланом и В. Кудрной будут прове
дены дополнительные соревнова
ния.

Закончились соревнования по 
первому упражнению — стрельбе 
из охотничьего ружья с места по 
быстро летящим мишеням. 
Командное первенство завоевали 
представители Советского Союза. 
На втором месте — команда 
Италии на третьем — команда 
США.

По первому упражнению в 
стендовой стрельбе звание чем
пиона мира и золотую медаль 
завоевал спортсмен США Ф. Эй- 
зенлауэр. Оп поразил 289 мише
ней из 300 возможных.

Соревнования продолжаются.
(ТАСС).

бейрутского квартала Мрейзе 
произошло вооруженное столкно
вение, в результате которого аме
риканские сЬлдаты нанесли ране
ния восьми ливанцам. Во время 
столкновения жители Мрейзе за
бросали американских солдат 
камнями и тухлыми помидорами, 
выкрикивая: «Янки, убирайтесь
домой!».

Бои в А лж и р е
ПАРИЖ, 21 августа. (ТАСС). 

В Алжире продолжаются ожесто
ченные бои между отрядами ал
жирской национально-освободи
тельной армии и французскими 
войсками. Вчера в ходе боев бы
ло убиНо 77 алжирцев. О поте
рях французских войск, как 
обычно, не сообщается.

Т Е А Т Р

Кемеровский театр музыкаль
ной комедии (в помещении обла

стного драматического театра).

23 августа — «Голубая мазур
ка».

24 августа днем — последний 
раз «Белая акация», вечером — 
«Принцесса цирка».

Начало в 8  часов вечера.
Скоро—-премьера «Весна поет».

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
23 августа — новый художест

венный фильм «Дело еще не за
кончено». Сеансы: 9-10, 11-05,
1, 2-55, 4-50, 6-45„ 8-40, 10-35.

Зал кинохроники
23 августа — новый цветной 

документальный фильм «Весна 
большой дружбы». Сеансы: 9,
10-20, 11-40, I , 2-20, 3-40. «Де
ло еще не закончено». Сеансы: 
5, 6-50 8-40, 10-30.

Кинотеатр имени И. Черных
23 августа. Большой зал — 

«Дело еще не закончено». Сеан
сы: 9, 10-35, 12-10. 1-45, 3-20,
4-55, 6-30, 8-05, 9-40, 11-15. Ма
лый зал — «Под знойным не
бом». Сеансы: 9, 10-45, 12-30,
2-15, 4, 5-45, 7-30, 9-15, 11.

Кинотеатр городского сада
23 августа — новый цветной 

широкоэкранный фильм «Восем
надцатый год» (по трилогии 
А. Толстого «Хождение по му
кам»), 2-я серия. Сеансы: 10-40, 
1, 3-30. 5-40, 8 , 10-20.

Т о м с к а я  с т у д и я  
т е л е в и д е н и я

Суббота, 23 августа
19.00. Концерт зарубежных 

артистов. 19.40. Спортивная пе
редача. 19.50. Новые киножурна
лы. 20.10. Художественный 
фильм «Сказание о земле Сибир
ской».

Медицинскому училищу требу
ются в штат преподаватели-вра
чи по внутренним болезням н 
фармакологии.

По совместительству требуется 
преподаватель латинского языка.

Здесь же нужны технички и 
рабочий на лошади.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карташова, 23. 2—1

Томскому научно-исследова. 
тельскому институту вакцин и 
сывороток требуются электротех
ник, электромонтеры, слесари- 
монтажники, слесари-водопровод
чики, кочегары, штукатуры, ма
ляры, разнорабочие, чертежник, 
начальник планового отдела, пла
новик-экономист, бухгалтер мате
риальной группы и охранники.

Обращаться:' г. Томск, про
спект имени Тимирязева, 7.

Автотранспортной конторе 
стройтреста № 97  требуются ко- 
новозчики, шоферы, автослесари 
и слесари, автоэлектрики, вулка
низаторщики, плотники на посто
янную и временную работу.

Обращаться: Томск-Н, улица
Северо-Казанская, 1-а.

О т к р ы т а  п о д п и с к а  п а  г а з е т ы
«М оскоу ньюс» и «Нувель де Москоу»
(«Московские новости» на английском и французском 

языках)
на четвертый квартал 1958 года.

Подписка принимается общественными распространителя
ми печати на предприятиях и стройках, в учреждениях и 
учебных заведениях, в отделениях связи и «Союзпечати» на 
местах.

ВНИМАНИЮ ПРАВЛЕНИИ КОЛХОЗОВ И ГРАЖДАН!
Управление государственного страхования по Томской обла

сти напоминает, что 15 сентября истекает срок уплаты плате
жей по обязательному окладному страхованию.

Своевременно вносите страховые платежи, не допускайте 
образования недоимки.

Управление госстраха по Томской области.
2-” -1*
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ВНИМАНИЮ
ГРАЖДАН!

П О К У П А Й Т Е  
товары почтой

ТУЛЬСКАЯ БАЗА «ПОСЫЛТОРГА» продает и по инди
видуальным заказам граждан высылает почтовыми посылками:

ТУЛЬСКИЙ РЯДОВОЙ БАЯН 52X100, с двенадЦатисту- 
пенным равномерно-темперированным строем, производства 
Тульской диплома второй степени баянной фабрики.

Диапазон — от «ля» диез большой октавы до «до» диез чет
вертой октавы.

Цена баяна с футляром 1.705 руб., с пересылкой в Том
скую область — 1.790 руб.

ТУЛЬСКУЮ ГАРМОНЬ «Хромка» 25X25. трехголосную,
6 -планочную, планки алюминиевые.

Диапазон — от «соль» малой октавы до «фа» диез третьей 
октавы.

Цена гармонии с футляром 548 руб., с пересылкой в Том
скую область — 586 руб. ,

При доставке посылки авиакомбинированным путем взи
мается дополнительная плата согласно действующему тарифу.

Заказы высылайте в адрес базы
г. Тула, улица Луначарского, 77, оформив почтовый или 

телеграфный перевод на полную стоимость товара с пересыл
кой.

При правильном и четком заполнении переводного бланка 
база гарантирует отправку посылки из г. Тулы в течение 10-ти 
дней с момента получения перевода

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ «ПОСЫЛТОРГА»!
ШЛИТЕ ЗАКАЗЫ ТУЛЬСКОЙ БАЗЕ «ПОСЫЛТОРГА».

Первенство РСФСР по ф утболу
Т о м и т  вы ш л и на яет вер т ое м ест о

В г. Томск после двухнедель
ной поездки в г. Рубцовск для 
участия в играх второй зоны на 
первенство РСФСР но футболу 
возвратилась команда Томского 
подшипникового завода — «Тор
педо». , , |

Торпедовцы сыграли 5 игр — 
две проиграли (команде г. Ангар
ска со счетом 0:4 и команде Руб
цовска 0 :1), две выиграли ных,

(у Норильска—5:4 и Кемерово— 
3:1) и одну свели вничью с коман
дой г. Красноярска (0:0).

Первое место во второй зоне 
заняла команда г. Ангарска, вто
рое — г. Рубцовска. У них по 
7 очков из 10 возможных, но у 
Ангарска лучшее сЬотношение 
забитых и пропущенных мячей.

Томская команда заняла 4-е 
место с 5 очками из 10 возмож-

Атомные маньяки ФРГ 
продолжают свое черное дело

БОНН 21 августа. (ТАСС). 
Газета «Ди вельт» сообщает о 
специальном распоряжении ми
нистерства обороны ФРГ отно
сительно обучения войск бунде
свера применительно к условиям 
атомной вЬйны. Согласно этому 
распоряжению, . «все боевые и 
штабные учения, а также боевая 
подготовка отдельного стрелка» 
бундесвера должны проводиться 
применительно к условиям веде
ния боя с использованием атом
ного оружия.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 23 августа ожидается пере
менная облачность, местами не
большие дожди, ветер юго-запад
ный, 3—7 метров в секунду, тем
пература воздуха — 19—24 гра
дуса тепла.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Дому отдыха «Басандайка» 
срочно требуются шофер, убор
щица и прачка..

Квартирой и питанием обеспе
чиваются.

Обращаться: поселок Басан
дайка, дом отдыха.
, 2 - 1

Томскому топографическому
техникуму нужны комнаты для 
учащихся.
, . Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 13, телефон 
22-64. 2—1

Томской заготовительной кон
торе «Главвторсырье» требуются 
на постоянную работу шофер и 
грузчики.

'Оплата труда сдельная. На вре
менную работу требуются плот
ники на строительство.

Оплата труда по соглашению.
Обращаться: г. Томск, Комму

нистический проспект, 102 , теле
фон 32-43. , 2—1

Томскому областному аптекоуп
равлению срочно требуются кас
сиры, счетоводы, грузчики и под
собные рабочие.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Ленина, 21.

2 — 2

Дому пионеров требуются на 
постоянную работу руководители 
радиотехнического и автомобиль
ного кружков и кукольного теат
ра.

Обращаться: г. Томск, улица i
Татарская, 16. ( 2—1 |

Жена, дети с глубоким при
скорбием извещают о преж
девременной смерти мужа и 
отца

КОЗЛОВА
Павла Александровича,

последовавшей после про
должительной болезни.

Вынос тела состоится 23 ав
густа, в 3 часа дня, из квар
тиры покойного (г. Томск, ул. 
Пушкина, 17).

Кинотеатру имени И. Черных 
требуются на постоянную работу 
уборщицы и рабочий.

Обращаться: г. Томск, переулок 
1905 года, 4.

Гр-н Саландо-Савюк Владислав 
Семенович-, проживающий в 
г. Томске, улица Олега Кошевого, 
67, кв. 1, возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-кой Салан
до-Савюк Татьяной Ивановной, 
проживающей в г. Томске, дом 
отдыха Ключи.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Ки
ровского района г. Томска.

Гр-ка Рыбина Тамара Василь
евна, проживающая в г. Томске, 
Северный городок, 1, кв. 9, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Рыбиным Борисом 
Васильевичем, проживающим в 
г. Хабаровске.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде г. Хабаровска.
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